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Депутаты Орловского об-
лсовета решили съездить 
на очередную экскурсию на 
мусороперерабатывающий 
комплекс и полигон «Экопо-
лис». В предыдущий раз де-
легация народных избранни-
ков побывала там в январе, 
и следующая поездка была 
намечена на апрель. Одна-
ко происходящее на полиго-
не заставило депутатов пере-
смотреть сроки выезда. Бо-
лее того, на «экскурсию» они 
намерены пригласить пред-
ставителей надзорных и пра-
воохранительных органов, 
а также высокопоставлен-
ных чиновников областной 
администрации. 

«МусОр наглО 
не сОртируют»
Вопрос о состоянии дел на 

полигоне ООО «Экополис» 
депутаты обсудили на состо-
явшейся в прошлую пятницу 
сессии облсовета. В повестку 
дня его предложил внести де-
путат Виталий Рыбаков, кото-
рый накануне заседания реги-
онального парламента побы-
вал на полигоне с видеокаме-
рой. О поездке он рассказал 
в эфире ТРК «Истоки» в про-
грамме «Вечерний гость».

– Вчера (28 февраля. – 
Прим. ред.) я вместе с депу-
татом облсовета Перелыги-
ным вновь посетил так назы-
ваемый завод по переработке 
ТКО «Экополис». Нас на тер-
риторию, конечно, не пусти-
ли, да мы и не хотели туда за-
ходить – мы отсняли с гори-
зонта. Там какие-то непонят-
ные земляные работы стали 
проводить. И что интересно, 
там карты уже забиты несо-
ртированным мусором. Я счи-
таю, это нарушение контрак-
та между «Зеленой Рощей» и 
«Экополисом». И сейчас, по 
информации, «Экополис» уже 
подает платежные документы, 
чтобы «Зеленая Роща» им за-
платила. С самого открытия 
этого завода, по моим наблю-
дениям, а я там был не один 
раз, не соблюдаются условия 
контракта, то есть не сорти-
руется мусор, и его прямым 
ходом укладывают в карты 
и утрамбовывают. А вчера я 
уже увидел, что его засыпают 
землей. По контракту должна 
быть сортировка, когда (отсо-
ртированный мусор) уклады-
вают в брикеты, сжимают под 
давлением и укладывают шта-
белями с просыпкой грунтом. 
Если сейчас надзорным орга-
нам выехать на место и, ко-
нечно, пригласить журнали-
стов и депутатов, мы увидим 
вопиющие нарушения в плане 
экологической составляющей 

и нарушение условий кон-
тракта. А это уже статьи Уго-
ловного кодекса… Туда надо 
срочно выезжать правоохра-
нительным органам, депута-
там, чтобы посмотреть, что 
там творится сейчас… Мусор 
нагло не сортируют и еще ос-
меливаются предъявить пла-
тежные документы «Зеленой 
Роще». Я сказал Муромскому 
(директору УК «Зеленая Ро-
ща». – Прим. ред.) и его заму, 
что, как только они подпишут 
то, что не соответствует дей-
ствительности, я буду вынуж-
ден обратиться в надзорные 
органы, – сообщил Рыбаков.

Заметим, еще в середине 
февраля, на встрече с руко-
водителем СУ СК России по 
Орловской области Петром 
Юдиным, депутаты Руслан 
Перелыгин и Виталий Рыба-
ков заявили, что «Экополис» 
пытается получить с «Зеленой 
Рощи» оплату за январь по та-
рифу, в который включены 
расходы не только на захоро-
нение, но и на сортировку от-
ходов (по предварительным 
данным, речь идет о сумме по-
рядка 20 миллионов рублей. 
– Прим. ред.). При этом, как 
установила проверка, прове-
денная прокуратурой Орлов-
ской области по поручению 
прокурора Алексея Тимоши-
на, отходы на карты полигона 
разгружались без сортиров-
ки. Тогда директора «Экопо-
лиса» оштрафовали на 33 ты-
сячи рублей, а руководителям 
профильного департамента 

Латынину, «Зеленой Рощи» 
Муромскому и ООО «Эко-
полис» были внесены пред-
ставления об устранении на-
рушений технологического 
процесса обращения с твер-
дыми коммунальными отхо-
дами, требований законода-
тельства об  охране окружа-
ющей  среды и законодатель-
ства в сфере обращениями с 
отходами. Более того, по пору-
чению Александра Бастрыки-
на по фактам нарушений при 
эксплуатации комплекса ООО 
«Экополис» было возбуждено 
уголовное дело, что, впрочем, 
никак на ситуацию не повли-
яло: мусор здесь по-прежнему 
складируют без сортировки. 

«Вы БуДете уДиВлены»
На сессии облсовета Вита-

лий Рыбаков проинформиро-
вал коллег-депутатов о том, 
что полигон «Экополис» пре-
вращается в огромную свалку, 
которая, между прочим, нахо-
дится вблизи от жилых райо-
нов Орла и от заповедной бал-
ки Непрец. Рыбаков предло-
жил депутатам обсудить про-
блему в разделе «Разное» в 
конце заседания и заслушать 
пояснения областных чинов-
ников, ответственных за во-
просы обращения с отходами 
– вице-губернатора Владими-
ра Ивановского и руководите-
ля департамента ЖКХ Сергея 
Латынина. Последнее, прав-
да, оказалось невозможным: 
ни один из начальников на 
сессию прийти не смог – как 

уверил спикер Музалевский, 
по уважительным причинам. 
Разумеется, отсутствовал и 
вице-губернатор Александр 
Бирюков, хотя именно он от-
вечает за ход мусорной ре-
формы в Орловской области. 

Из-за отсутствия Иванов-
ского и Латынина председа-
тель облсовета предложил пе-
ренести обсуждение вопроса 
на следующую сессию, а так-
же заявил, что депутаты со-
вершат поездку на полигон 
«Экополис», чтобы воочию 
увидеть, что там происходит. 

– Посмотрим, нарушают-
ся ли требования или не нару-
шаются, по возможности по-
просим прокуратуру активно 
поучаствовать в этом вопросе: 
нарушаются ли права граж-
дан, нарушается ли терсхема 
по сортировке и так далее, – 
высказался спикер облсовета. 

Депутаты в принципе не 
возражали, однако не стали 
ждать следующей сессии и 
высказали свое мнение о про-
блеме уже сейчас.

Так, председатель комитета 

по ЖКХ Сергей Кутенев на-
помнил о прошлом визи-
те депутатской делегации на 
«Экополис»:

– Когда у 
нас было вы-
ездное засе-
дание,  вер-
нее, экскур-
сия в январе, 
мы рассма-
тривали этот 
о б ъ е к т .  И , 
действитель-
но, он на тот 
момент вре-
мени не мог 
сортировать 
те 15% мусора из 100%, кото-
рые он должен пустить в ре-
культивацию, каким-то обра-
зом перепродать его либо сде-
лать какой-то продукт. И на 
тот момент времени дирек-
тор просил три месяца, чтобы 
он (мусороперерабатываю-
щий комплекс. – Прим. ред.) 
разогнался, чтобы он мог на-
брать кадры и мог сортиро-
вать весь объем мусора… Вче-
ра буквально наш президент 
сказал о том, что к 2030 году 
необходимо, чтобы сортиро-
вали 100% мусора, и 25% всех 
отходов шло на рекультива-
цию. Я считаю, что нужно ис-
ходить из того, что, если этот 
объект не может сортировать 
тот объем, о котором догово-
рились на этот год (15% мусо-
ра), необходимо, чтобы другие 
сортировочные станции – а 
они у нас есть в регионе – на 
себя объем сортировки забра-
ли и чтобы таким образом мы 
пришли к тому, что у нас 85% 
мусора захоранивается пра-
вильным образом, 15% – не 
захоранивается. Это первая 
сторона вопроса. Второй мо-
мент: действительно был кол-
лапс мусорный, и по многим 
точкам города и области бы-
ли размещены объекты скла-
дирования мусора. Эти объ-
екты были туда резко переве-
зены после заключения дого-
вора. Я не говорю, что не надо 
контролировать этот процесс, 
и тут нет прозрачности в том, 
каким образом контролиру-
ется отсортированный объ-
ем на одном объекте. То есть 
этот объект и сортирует, и тут 
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же захоранивает. Это пер-
вый вопрос к «Зеленой Ро-
ще»: как они это могут кон-
тролировать? По документам 
– это пустяк. Нужно, что-
бы были факты объективного 
контроля. 

– Немножко возражу вам 
по поводу контроля, – отве-
тил на выступление Кутене-
ва спикер Музалевский. – 
Заводу надо сортировать му-
сор. После сортировки по-
является отдельно бумага, 
отдельно – пластик, отдель-
но – другое. Это должно до-
кументально фиксироваться 
и реализовываться опреде-
ленными заводами, которые 
перерабатывают. По доку-
ментам: отгрузка, стоимость 
и так далее. Даже по этим 
документам можно опреде-
лить, какое количество мусо-
ра приняли, сколько отсорти-
ровали – и тогда дебет с кре-
дитом сойдется моментально. 
Поэтому все-таки давайте бо-
лее предметно вникнем в эту 
тему вместе с правоохрани-
тельными органами, вместе, 
надеюсь, с департаментом и 
посмотрим, как у нас работа-
ют заводы.

 Кстати, о предметном и де-
тальном «проникновении в те-
му»: надо сказать, что депутат 
Виталий Рыбаков посещал за-
вод «Экополис» не менее пяти 

раз за последние два-три ме-
сяца, поэтому хорошо изучил, 
как это предприятие работает, 
и рассказал о своих впечатле-
ниях коллегам буквально од-
ним предложением:

– Завод «Экополис» не вы-
полняет возложенные на не-
го функции, – заявил Рыба-
ков и поддержал инициативу 
Музалевского:

– Давайте съездим туда на 
следующей неделе, пригласим 
уважаемую прокуратуру. Мы 
здесь живем, и кто как не мы 
должны навести порядок на 
этом заводе. Вы будете удив-
лены – я там был уже пять 
раз, и я уже не удивляюсь. 

Взявший следом слово де-
путат Евгений Косогов заме-
тил, что согласно территори-
альной схеме обращения с от-
ходами доля отсортирован-
ного «Экополисом» мусора 
должна составлять 30%, а не 
15%.

– Когда мы в январе посе-
щали данный завод, то дирек-
тор компании уверял всех де-
путатов, что он накапливает 
мощности и вот сейчас нач-
нет заниматься сортировкой, 
– напомнил Косогов. – А из 
той карты, которую уже засы-
пали, он мусор заберет и сно-
ва пересортирует. Но на дан-
ный момент, к сожалению, 
опубликованы видео, что эта 
первая карта, куда сыпали му-
сор, уже засыпается грунтом. 
Именно в данный момент… 
На мой взгляд, мы должны ту-
да приехать и посмотреть, что 
там происходит, и уже вместе 
с исполнительной властью 
принять конкретное реше-
ние. Просто, я считаю, мы не 
имеем права подвергать город 
Орел и его жителей опасности 
из-за экологических наруше-
ний… Как говорит наш прези-
дент, нет времени на раскач-
ку. Нет! Поезд уходит. И очень 
важно, чтобы экологические 
проблемы решались совмест-
но депутатским корпусом и 
правительством Орловской 
области, – заключил Евгений 
Косогов.

В итоге депутаты решили 
направить на полигон «Эко-
полис» представительную 
делегацию, в которую, по 
предложению Виталия Ры-
бакова, обязательно следует 

включить не только право-
охранителей, но и профиль-
ных чиновников областно-
го правительства – Иванов-
ского и Латынина. Согласятся 

ли последние в компании де-
путатов посмотреть правде в 
глаза или предпочтут спря-
тать головы в песок – узна-
ем совсем скоро. 
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После многочисленных жалоб жителей Роспри-
роднадзор всё-таки внепланово проверит скан-
дальный орловский полигон «ЭкоПолис». А за то, 
что ведомство долго «не замечало» нарушений, его 
проверит Следственный комитет.

Орел. 29.02.2024. ABIREG.RU 

Росприроднадзор внепланово проверит скан-
дальный орловский полигон «ЭкоПолис» на пред-
мет нарушения природоохранного законодатель-
ства. Мероприятия начнутся сразу после согласо-
вания с Орловской прокуратурой. Об этом ведом-
ство сообщило «Абирегу».

«В связи с большим числом обращений о возмож-
ных нарушениях природоохранного законодатель-
ства ООО «ЭкоПолис» управлением принято реше-
ние о проведении внеплановой выездной проверки 
в отношении ООО «ЭкоПолис», которая в настоя-
щее время находится на согласовании в прокура-
туре Орловской области», – говорится в письме за 
подписью замруководителя Росприроднадзора по 
Орловской области Анатолия Ястребова.

Ранее «ЭкоПолису» уже было объявлено предо-
стережение о недопустимости нарушений обяза-
тельных требований. Однако, похоже, оно не повли-
яло на ситуацию. Общественники продолжают на-
блюдать нарушения в режиме онлайн. Так, на поли-
гоне обе карты, на которые была выдана лицензия, 
полностью завалены несортированным мусором. 
Ранее СМИ со ссылкой на представителей «ЭкоПо-
лиса» сообщали, что мусор якобы сложили времен-
но и сортировка начнется в апреле. Однако уже в 
феврале активисты зафиксировали, как экскавато-
ры копают новые лакуны, засыпая мусор грунтом, 
что можно считать явным свидетельством того, что 
сортировать в апреле отходы никто не собирается.

Росприроднадзор отмечает, что за нарушения 
должностное лицо ООО «ЭкоПолис» уже привле-
чено к административной ответственности. Одна-
ко общественники и депутаты говорят о том, что 
нарушения начались в первый же день работы по-
лигона. Почему Росприроднадзор «не замечал» 

происходящего, теперь будет разбираться област-
ной Следственный комитет.

«Следователями Следственного управления воз-
буждено уголовное дело по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 ст. 293 УК РФ, по фак-
ту ненадлежащего исполнения своих должностных 
обязанностей должностными лицами Приокского 
межрегионального управления Федеральной служ-
бы в сфере природопользования на территории Ор-
ловской области. Следователями осуществляется 
комплекс следственных и процессуальных дей-
ствий. Ход расследования контролируется в цен-
тральном аппарате ведомства», – говорится в от-
вете Следственного управления по Орловской об-
ласти на редакционный запрос «Абирега».

Пересыпая мусор грунтом, компания не толь-
ко нарушила технологию и условия лицензии, но 
и не оказала услуг по сортировке и захоронению 
отходов.

У «ЭкоПолиса» по технологии и по лицензии на 
сортировку должно отправляться все 100% приходя-
щего мусора, из которого должно отбираться на пе-
реработку не менее 35% вторсырья. По факту втор-
сырье на предприятии до сих пор не отбирают. При 
этом компания выставила счет на оплату своих ус-
луг за январь в адрес регоператора ООО УК «Зеле-
ная Роща». В случае если руководитель региональ-
ного оператора Александр Муромский его оплатит, 
а также подпишет акты выполненных работ, право-
охранительные органы смогут привлечь оператора 
к уголовной ответственности. Наш источник, зна-
комый с ситуаций, сообщает, что вопрос перечис-
ления денег за мифическую сортировку обсуждался 
26 февраля на ВКС с участием ППК «РЭО», и Алек-
сандру Муромскому достаточно резко указали на 
необходимость оплатить услуги «ЭкоПолиса». Это 
может свидетельствовать о том, что мусорная про-
блема дошла до федерального центра, но истинные 
бенефициары происходящего стремятся продавить 
ее решение в свою пользу.

Источник: https://dzen.ru/abireg 

ПРямАя Речь

Николай Снурницын, 
председатель общественного
экологического совета 
Орловской области:

- Второй месяц рабо-
тает данный завод. И что 
мы видим? Сейчас уже 
практически заполнена 
та карта, под которую 
была выделена лицен-
зия компании «Экопо-
лис»… И что самое инте-
ресное, сейчас уже про-
ведены строительные 
работы по созданию но-
вой карты. И туда уже 
начали свозить отходы 
и засыпать… И уже пое-
хали машины с грунтом 
и пересыпают. Нас уве-
ряли, что тот мусор, который туда складирова-
ли, потом переработают. Мы сегодня видим, что 
его уже начали с краев засыпать грунтом. Это го-
ворит о том, что отходы не отсортировали. Сей-
час новый участок разработали без соответству-
ющих разрешений. Каким образом это было про-
изведено? Кто выдал разрешение на строитель-
ство новой карты? Получили ли лицензию на 
размещение на новом участке отходов? И поче-
му туда уже начали ссыпать мусор?..

Сегодня у нас зима, скоро будет потепление, 
и все то, что сейчас завезли, будет в ужасном со-
стоянии, это невозможно будет никак отсорти-
ровать… Я призываю сейчас все надзорные орга-
ны объединиться, собраться и совместной груп-
пой, комиссией выехать на это предприятие, по-
смотреть, какие нарушения на данный момент 
происходят и что с этим делать. 

Я понимаю, что ситуация сегодня в Орловской 
области сложилась очень плачевная. Нет поли-
гонов. Но и так эксплуатировать это предприя-
тие нельзя. 

Источник: ТРК «Истоки» 
https://vk.com/im?sel=206332642&z=video84

5958416_456239028%2F3ee309f3d86f0ab5af%2F
pl_post_-15848829_888414 

Николай
СНУРНИЦЫН

евгений КОСОГОВ

«Абирег»: Орловские Росприроднадзор и СК заинтересовались 
нарушениями на полигоне «ЭкоПолис»

Тем ВРемеНем



В хозяйстве орловского мэра 
Парахина случилось очередное 
ЧП: в пятницу в жилищное управ-
ление города Орла наведались со-
трудники правоохранительных 
органов. Итогом визита стало за-
держание начальника отдела му-
ниципальных закупок, которую в 
начале нынешней недели суд от-
правил под стражу. 

Оперативные мероприятия 
проводились в рамках уголовно-
го дела, о возбуждении которого 1 
марта сообщила прокуратура Ор-
ловской области. Как говорится в 
официальном пресс-релизе над-
зорного ведомства, «прокурату-
ра Советского района города Ор-
ла провела проверку соблюдения 
законодательства при расходова-
нии бюджетных средств, выделен-
ных в рамках национального про-
екта «Жилье и городская среда».         

Установлено, что в период с ян-
варя 2022 г. по ноябрь 2023 г. му-
ниципальным казенным учрежде-
нием «Жилищное управление го-
рода Орла» приобретались жилые 
помещения для переселения граж-
дан из аварийного жилого фонда 
по завышенной стоимости.

Информация о предстоящих за-
купках начальником отдела заку-
пок муниципального учреждения 
передавалась местному жителю, 
который организовал подбор со-
ответствующих квартир на пер-
вичном и вторичном рынке.   

В результате действий сооб-
щников бюджету причинен ущерб 
на общую сумму более 58 млн 
рублей.

По материалам прокурорской 
проверки органами полиции воз-
буждено уголовное дело по ч. 4 
ст. 159 УК РФ (мошенничество, 
совершенное в особо крупном 
размере)».

По информации «Орловской 
среды», чиновница из Жилу-
правления действовала в связке с 
приближенными риэлторами из 
агентства недвижимости, кото-
рые покупали квартиры по одной 
цене, а потом продавали их мэрии 
по другой – завышенной. Так, на-
пример, в печально известном до-
ме №46 на улице Бурова (обману-
тые дольщики ждали здесь квар-
тир долгие годы) фирма приобрела 
чуть ли не целый подъезд и затем 
продала квартиры администрации 
Орла в лице Жилуправления по 90 
тысяч рублей за квадратный метр. 

Подобным же образом были ку-
плены и проданы 16 квартир в до-
ме на Знаменке, который строи-
ла компания небезызвестного го-
сподина Чапкина, привлеченного 
мэрией к реализации программы 
комплексного развития террито-
рии Наугорского шоссе, обернув-
шейся нешуточным конфликтом с 
местными жителями. 

Примечательно, что в Орле на 
сегодняшний день работают по-
рядка 400 риэлторов, но «жилкон-
тора» мэрии, занимавшаяся рас-
селением аварийного жилья, со-
трудничала лишь с одной фир-
мой, в штате которой числятся два 
человека…

Напомним, выявленные проку-
ратурой факты закупки квартир 
по завышенным ценам – дале-
ко не первые в короткой истории 
МКУ «Жилищное управление го-
рода Орла». Оно было создано в 
2020 году, еще при прежнем си-
ти-менеджере Муромском, но де-
ятельность его разворачивалась 
уже при нынешнем мэре Пара-
хине. Как уверяли городские вла-
сти, очередная бюрократическая 
структура мэрии создавалась ра-
ди повышения эффективности 
управления и распоряжения му-
ниципальным жилищным фондом. 
Благие намерения, как водится, не 
осуществились. 

Еще летом прошлого года «Ор-
ловская среда-плюс» опубликова-
ла материал о результатах трехлет-
ней деятельности мэрской «жил-
конторы», основанный на много-
численных фактах нарушений, 
выявленных в ходе проверки рабо-
ты Жилищного управления, про-
веденной КСП города Орла. 

Одним из таких нарушений ста-
ла закупка квартир для детей-си-
рот по завышенным ценам. Вот что 
писала об этом «ОС» в августе 2023 
года:

«…С марта по сентябрь 2022 го-
да Жилищное управление приоб-
рело 25 квартир по цене квадрат-
ного метра – 80 тысяч рублей. 
При этом, как указывает КСП, со-
всем не дешевое жилье приобре-
талось без учета возраста домов. 

То есть 80 тысяч за квадрат пла-
тили за квартиры в доме 1960 го-
да постройки и столько же – в до-
ме 2020 года постройки. Когда же 
аудиторы сравнили среднюю сто-
имость квадратного метра жилья 
на вторичном рынке в 2022 году со 
стоимостью квадратного метра в 
заключенных МКУ ЖУ муници-
пальных контрактах, то пришли 
к выводу, что городская «жилкон-
тора» переплатила за закупленное 
жилье 11 миллионов 918 тысяч ру-
блей, что привело к потерям бюд-
жета в указанной сумме. Соответ-
ственно, и жилья для детей сирот 
закупили меньше, чем могли бы. 
Как отмечает КСП, это особен-
но важно, потому что этого жилья 
ждут и не могут дождаться более 
230 сирот. Но и это еще не все.

Как выяснилось в ходе провер-
ки, девять квартир для предостав-
ления детям-сиротам были при-
обретены в домах, построенных 
30-60 лет назад, которые имеют 
высокий риск перехода в разряд 
аварийных и подлежащих сносу 
или реконструкции. Как полагает 
КСП, это привело к неэффектив-
ному использованию бюджетных 
средств в общей сумме 23 миллио-
на 976 тысяч рублей. 

Подводя итог, Контрольно-счет-
ная палата констатировала: «Дей-
ствия руководителя МКУ ЖУ Ре-
шетовой Т.В. по заключению муни-
ципальных контрактов на приоб-
ретение квартир по завышенным 
ценам, а также в жилых домах со 
сроком эксплуатации от 30 до 60 
лет  свидетельствуют о признаках 
проявления коррупции».

Впрочем, насколько нам извест-
но, реакции на данную информа-
цию КСП со стороны правоохра-
нительных органов не последова-
ло. А если реакция и была, то об-
щественности о ней ничего не 
известно. 

Помимо этого, совсем недав-
но, в январе этого года, издание 
«ОрелТаймс» сообщало опять же 
о закупках жилья по завышен-
ным ценам (и опять же для рассе-
ления ветхих и аварийных домов), 
которые были выявлены в ходе 

проверки, проводившейся в адми-
нистрации Орла аудиторами Фе-
дерального казначейства в конце 
2023 года. 

«Первая претензия – неожи-
данно массовое переселение из 
ветхого и аварийного жилья, кото-
рое не было признано таковым до 
2017 года. Вообще программа пере-
селения – федеральная, и деньги 
на неё даются из государственно-
го, а не муниципального бюдже-
та. Но программа переселения из 
ветхого и аварийного жилья, при-
знанного таковым после 2017 года, 
начнёт реализовываться только в 
2024-м. В Орле решили иначе. И 
потратили муниципальные. Мил-
лиард. Хотя, как считают аудито-
ры, частично можно было обой-
тись капитальным ремонтом. А 
местные наблюдатели вовсе подо-
зревают сговор ряда специалистов 
мэрии – работавших в прошлом и 
в настоящем, которые на этом не-
плохо заработали. Квадратные ме-
тры такого жилья нередко оцени-
вались в суммы, которых в Орле 
просто нет, – в 100 тысяч за ква-
драт, 110 тысяч, 120 тысяч. И за всё 
это исправно платили из бюджета 
Орла!» - сообщал «ОрелТаймс».

https://oreltimes.ru/
news/obshhestvo/auditory-
iz-federalnogo-kaznachejstva-
postavili-mjeru-orla-parahinu-kol/ 

Не исключаем, что эта инфор-
мация могла стать поводом для 
прокурорской проверки, а могла и 
не стать. Так или иначе, но уголов-
ное дело возбуждено, а его основ-
ной фигурант – начальник отдела 
закупок Жилищного управления 
города Орла А. Степина отправле-
на судом в сизо. Об избрании для 
нее меры пресечения в виде за-
ключения под стражу во вторник 
сообщили в Советском районном 
суде города Орла. Как говорится в 
официальном сообщении пресс-
службы суда, «в судебном засе-
дании обвиняемая и ее защитник 
просили избрать более мягкую 
меру пресечения в виде домашне-
го ареста.

Удовлетворяя ходатайство сле-
дователя, суд принял во внимание 

тяжесть предъявленного обвине-
ния. Учел, что обвиняемая знакома 
с фигурантами дела и осведомле-
на об иных участниках уголовного 
судопроизводства, а также предо-
ставленную органом следствия ин-
формацию о поджоге офиса ООО 
«Цитадель+», в котором обвиня-
емые фактически осуществляли 
трудовую деятельность».

Как видим, кто-то пытался под-
жечь помещение, где располага-
лась та самая риэлторская контора, 
у которой Жилуправление мэрии 
покупало квартиры по непомерно 
высоким ценам. Можно предполо-
жить, что таким образом сообщни-
ки попытались уничтожить изо-
бличающие их документы.

В итоге суд пришел к выводу, 
что, оставшись на свободе, обви-
няемая может скрыться от органов 
следствия или суда, оказать давле-
ние на свидетелей, уничтожить до-
казательства либо иным путем вос-
препятствовать производству по 
уголовному делу, и на два месяца 
заключил чиновницу под стражу. 
(Решение не вступило в законную 
силу и может быть обжаловано).

Таким образом, в полку мэр-
ских служащих, оказавшихся не в 
ладу с законом, прибыло. Аресто-
ванная гражданка Степина попол-
нила список, в котором уже чис-
лится фигурант уголовного дела 
экс-вице-мэр Минкин и возмож-
ный фигурант уголовного дела ны-
нешний вице-мэр Вадим Ничипо-
ров. В этом же списке – целый ряд 
городских чиновников рангом по-
ниже – от бывшего начальника 
УКСа Дмитрия Кузнецова до ря-
довых должностных лиц из УКХ 
города Орла, замешанных в тех 
или иных противоправных деяни-
ях. Да и сам орловский градона-
чальник, несмотря на все попытки 
местных следователей спасти его 
от уголовного преследования, все 
же фигурирует в уголовном деле о 
«тещиной дороге» и, не исключа-
ем, может стать фигурантом дела о 
фальсификации выборов. Так что 
неудивительно, что его подчинен-
ные имеют проблемы с законом: 
каков поп, таков и приход. 

12 марта в Арбитражном суде Орловской 
области должно состояться очередное засе-
дание, на котором будет рассматриваться 
иск АО «Гостиничный комплекс «Орел-От-
ель» к КСП города Орла. Руководство му-
ниципальных гостиниц намерено оспорить 
акт проверки контрольного органа, в хо-
де которой аудиторы выявили массу нару-
шений, в том числе и антикоррупционного 
законодательства. 

На предыдущем заседании судья Карасев 
попросил предоставить суду материалы из 
Налоговой инспекции и прокуратуры, под-
тверждающие факты нарушений, допущен-
ные как руководством «Орел-Отеля», так и 
чиновниками городской администрации, ко-
торые входят в совет директоров акционер-
ного общества и другие органы управления 
«Орел-Отелем». С налоговой проблем не воз-
никло – документы о том, что руководство 
«Орел-Отеля» привлекалось к администра-
тивной ответственности за выявленные на-
рушения, в распоряжение суда предостав-
лены. А вот прокуратура почему-то медлит.

Между тем материалы о результатах 

проверки эффективности управления акци-
ями АО «Гостиничный комплекс «Орел-От-
ель», находящимися в муниципальной соб-
ственности, а также правильности опреде-
ления, своевременности и полноты посту-
пления дивидендов в бюджет города Орла 
Контрольно-счетная палата направила в про-
куратуру еще в октябре прошлого года. А в 
конце декабря в надзорное ведомство посту-
пила информация КСП о действиях долж-
ностных лиц администрации города, входя-
щих в состав органов управления АО. Кстати, 
тогда же, в конце декабря, на официальном 
сайте областной прокуратуры было опубли-
ковано сообщение, что в ходе проверки, про-
веденной по поручению прокурора Орлов-
ской области после публикаций в СМИ о ре-
зультатах контрольного мероприятия КСП, 
было установлено что в «акционерном обще-
стве, 100% акций которого находятся в муни-
ципальной собственности города Орла, не в 
полном объеме соблюдаются требования ан-
тикоррупционного законодательства, не раз-
работаны локальные акты, регламентирую-
щие порядок урегулирования конфликта 
интересов при исполнении обязанностей, а 

также рассмотрения соответствующих уве-
домлений». То есть прокуратура выявила 
нарушения законодательства и даже внесла 
представление руководителю юридического 
лица об их устранении. Более того, как гово-
рилось в том же сообщении, по фактам, вы-
явленным аудиторами, прокуратурой ини-
циировано проведение процессуальной про-
верки, соответствующий акт направлен в от-
дел полиции №1 УМВД по городу Орлу, а ход 
и результаты проверки находятся на контро-
ле прокуратуры. С тех пор прошло три меся-
ца – и ни о ходе, ни о результатах той самой 
проверки ничего неизвестно. То ли их нет, то 
ли они засекречены – в том числе и от КСП, 
и от суда. 

Напомним, в результате проверки КСП 
деятельности «Орел-Отеля» были выявле-
ны серьезные нарушения, которые привели 
в том числе к потерям бюджета города Ор-
ла. Было установлено, что расчет дивиден-
дов осуществлялся в нарушение установ-
ленного городским советом порядка расче-
та, что повлекло потери бюджета в сумме 
12,6 миллиона рублей. Кроме того, советом 
директоров АО, в состав которого входит 

замруководителя Управления муниципаль-
ного имущества и землепользования горо-
да Орла, были произведены сделки аренды 
личного автомобиля директора «Орел-Оте-
ля» (автомобиль директор арендовала у са-
мой себя). 

Также Обществом завышалась стоимость 
приобретаемых продуктов питания. Напри-
мер, закупалась говядина по цене 3300 ру-
блей за килограмм, 2200 рублей за кило-
грамм, 1999 рублей за килограмм. Общество 
по завышенным ценам приобретало услуги 
по прачечной обработке белья. В результате 
завышения цен договоров Общество потеря-
ло порядка 732 тысяч рублей. 

Это далеко не полный перечень наруше-
ний, допущенных руководством «Орел-Оте-
ля», действия которого до сих пор не получи-
ли должной правовой оценки. Что вызывает, 
мягко говоря, недоумение.

Надеемся, что прокуратура Орловской об-
ласти как гарант соблюдения законности в 
регионе не позволит виновным лицам уйти 
от ответственности, а суд получит все мате-
риалы, необходимые для вынесения закон-
ного и справедливого решения.
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«Криминальный полк» 
орловской мэрии пополнился…

Кто «хранит» тайны «Орел-Отеля»?



Итак, через три дня после пу-
бликации обращения предприни-
мателей Кривовых к Александру 
Бастрыкину на Первом областном 
вышел сюжет под названием «Ад-
министрация Орла проверила ра-
боту общественного транспорта». 
«Ревизоры рано утром пришли на 
остановку на пересечении улицы 
Генерала Армии Ковалёва и буль-
вара Молодёжи», - сообщает Пер-
вый областной и демонстрирует 
толпу народа, жаждущего попасть 
в маршрутки (проверялась работа 
маршрутов №8, 9 и 20). «И даже 
интервал в 7-12 минут не в силах 
разгрузить такой поток», - сету-
ет корреспондент, и, собственно, 
на этом отчет о ревизии заканчи-
вается. Далее в сюжете есть все 
что угодно – комментарий пред-
седателя транспортного комите-
та мэрии Алексея Шалиманова, 
который рассказывает о работе 
9-го маршрута и признает, что по 
другим маршрутам «есть потреб-
ность в увеличении пассажиров-
местимости»; комментарий само-
го Ничипорова, который сокруша-
ется насчет сложной ситуации на 
рынке пассажирских перевозок: 
водителей не хватает, но растор-
гать контракты с половиной пере-
возчиков из-за этого невозмож-
но – жители без транспортно-
го обслуживания, мол, останутся; 
есть и речитатив корреспонден-
та – о числе маршрутов, автобу-
сов и вместительности транспорт-
ных средств. Нет только одного: 
комментариев пассажиров, о ко-
торых так заботятся чиновники 
и журналисты. Впрочем, как мы 
поняли, сюжет создавался не ра-
ди них: едва ли не половину трех-
минутного ролика Первый област-
ной отвел под выступления пере-
возчиков, которые убеждают зри-
телей в том, что они устанавливали 
остановочные павильоны исклю-
чительно на добровольной основе, 
из искреннего желания помочь го-
роду. Перевозчикам вторит корре-
спондент: дескать, подобная прак-
тика в Орле существует не пер-
вый год (в общем, не Ничипоров 
это придумал). И все бы это, на-
верное, прошло незамеченным – 
даже непонятный акцент на оста-
новках, казалось бы, не имеющий 
отношения к сюжету о работе 
маршруток, если бы сам Ничипо-
ров не раскрыл карты. 

Сюжет Первого областного 
вышел 22 февраля, а 25 февра-
ля вице-мэр опубликовал свои 
комментарии к нему на своей же 
странице ВКонтакте. И из них 
стало ясно, ради чего все это за-
тевалось. Читаем.

«Тема транспортного обслужи-
вания населения – одна из самых 
обсуждаемых. Её в очередном вы-
пуске раскрыл Первый областной 
телеканал, - пишет Ничипоров. –  
От себя хочу добавить несколько 
комментариев.

Сегодня администрация раз-
работала план действий, кото-
рые помогли значительно улуч-
шить ситуацию с городским об-
щественным транспортом. Это, в 
частности, закупка автобусов для 
МУП «ТТП»: за последнее вре-
мя предприятие получило 48 Ли-
АЗов, удобство которых ощуща-
ют жители. Например, если один 
из самых популярных, 9-й марш-
рут, раньше обслуживался 12-ю 
«пазиками», то теперь их заме-
нили 16 больших автобусов. Это 
значительно помогло разгрузить 
пассажиропоток в часы пик. Но 
дело не только в подвижном со-
ставе, а в добросовестности ис-
полнения перевозчиками усло-
вий контрактов.

Да, сегодня все они испытыва-
ют нехватку водителей, и не толь-
ко в Орле. Это зачастую отража-
ется и на соблюдении графиков 
движения. Но после простого уст-
ного предупреждения со стороны 
администрации, после тех же вы-
ездных рейдов и жалоб орловцев 
ситуация исправляется. Однако, 
когда устные замечания не дей-
ствуют, выдаётся официальная 
претензия. Несколько претензий 
– повод для расторжения кон-
тракта. Процесс не ежесекунд-
ный. Для того, чтобы лишиться 
маршрута, нужно «постараться» 
– систематически выпускать на 
маршрут меньшее количество ав-
тобусов, чем предусмотрено кон-
трактом (это невыгодно ни пере-
возчику, ни администрации). Так, 
в частности, было и на 9-м марш-
руте, когда он обслуживался ИП 
Кривовой М. Н. Сейчас вместе со 
своим супругом ИП Кривовым В. 
А., который обслуживал марш-
рут № 4, и братом ИП Дегтерен-
ко А. Н. (обслуживал маршрут 
№26) они продолжают оспари-
вать это всеми возможными спо-
собами. Спекулируя темой якобы 
притеснения многодетных семей 
на Орловщине, сведения с ними 
каких-то личных счётов, давления 
на бизнес, эти перевозчики фак-
тически устроили саботаж.

Например, в отдельные дни 
ноября-декабря 2022 года по 26-
му маршруту не было выполне-
но более 50% рейсов (!!!), пред-
усмотренных контрактом. Ко-
миссионным решением антимо-
нопольной службы установлено 
недобросовестное поведение пе-
ревозчика, он попал в реестр 
недобросовестных.

Полное игнорирование заме-
чаний по работе транспорта на 
9-м и 26-м маршрутах привело к 
разрыву контрактов. ИП Криво-
ва М. Н. и ИП Дегтеренко А. Н. об-
ращались в арбитражный суд Ор-
ловской области трижды, но оспо-
рить принятые решения не уда-
лось «в связи с неявкой истца».

При этом ИП Кривов В. А. ра-
ботал на 4-м маршруте до конца 

срока действия контракта, то есть 
до 31.12.2023 года.

С начала 2023 года Кривовым, 
как и другим перевозчикам, пред-
лагалось заключить контракты на 
обслуживание маршрута №59, о 
чем они были даже письменно 
проинформированы со сторо-
ны администрации города Орла, 
но ответа не последовало. Кро-
ме того, за период с июля по но-
ябрь 2023 года администрацией 
было проведено 15 торгов по вы-
бору перевозчиков на автобусные 
маршруты города Орла, но Кри-
вовы заявок на участие вообще не 
подавали. В этом году также про-
водилось 8 электронных проце-
дур. Заявок вновь не последовало.

Я не буду оценивать чьё-либо 
поведение, какие-либо публич-
ные выступления. Я лишь хочу 
попросить всех перевозчиков на-
правлять свою энергию в нужное 
русло – на улучшение качества 
транспортного обслуживания, а 
не на то, какое видео записать в 
очередной раз».

Словом, львиная доля текста в 
этом комментарии посвящена во-
все не теме работы общественно-
го транспорта, а конкретным пере-
возчикам – Кривовым, которых 
Ничипоров обвиняет в якобы не-
выполнении условий контрактов. 
Погружаться в эту тему мы сейчас 
не будем – не о том речь. Здесь ку-
да более важен посыл другим пе-
ревозчикам: направляйте энергию 
в нужное русло, улучшайте каче-
ство обслуживания и не вздумайте 
записывать всякие видео – иначе 
будет, как с Кривовыми… 

Этот подтекст, кстати, быстро 
разглядели пользователи соцсети, 
оставившие под постом Ничипо-
рова весьма красноречивые ком-
ментарии. Цитируем.

«Вы лучше бы занимались де-
лом, уважаемый зам. мэра. Одно 
и то же из года в год, никакой ра-
боты, штаны протираете, за ка-
кой … деньги получаете?! Где Ва-
ша работа? ТТП развалили, ново-
го электротранспорта нет, инфра-
структуры новой нет, одни пазики 
по городу, колхоз полнейший!»

«…А он и занимается делом, 
просто своим, в котором остро за-
интересован. Кошмарит неугод-
ных, в числе которых ТТП, расчи-
щая тем самым рынок перевозок 
и открывая новые горизонты для 
Оленьки своей ненаглядной. Не-
понятно только, для кого этот не-
нужный белый шум – на Кри-
вовых самоутвердился, неуяз-
вимость и безнаказанность про-
демонстрировал свою – на кого 
рассчитана эта словесная бутафо-
рия... Непонятно...»

«Полностью согласен с авто-
ром коммента выше. Пока вы, 
господин Ничипоров, и супруги 
Кривовы через СМИ пытаетесь 
донести какую-то свою «правду» 
до обычных людей, я вижу эту 

правду на дорогах города: б/у ПА-
Зы, тесные «ГАЗели NEXT», не-
счастные несколько десятков Ли-
АЗов по всего двум из 30 маршру-
тов в городе (9 и 16, и иногда на 
15), старые троллейбусы и трам-
ваи, всяческое оттягивание уча-
стия в федеральных программах. 
О чем текст выше, Вадим Никола-
евич, о том, как всё хорошо, а вас 
хотят оклеветать? Неубедитель-
но. Я вижу всё на улицах города».

И действительно, горожане ви-
дят на улицах совсем не то, что ви-
дит Ничипоров из окна своего ка-
бинета и корреспонденты Перво-
го областного в объектив камеры. 
И от увиденного приходят в ужас. 
Так, на днях в соцсети ВК в груп-
пе «Город Орел. Орловчане Вкон-
такте» жители областной столи-
цы высказали свое возмущение 
работой трамваев. Точнее, тем, 
что трамваи как раз не работают. 
В субботу, 2 марта, граждане сня-
ли видео с разворотного трамвай-
ного кольца в районе автовокза-
ла, где скопились сразу несколь-
ко вагонов, в то время как пасса-
жиры безуспешно ждали трамваи 
на остановках. В ответ на упреки 
граждан администрация по тра-
диции стала перечислять, сколь-
ко трамваев на каких маршру-
тах работает. Аргумент о том, что 
трамваи не ходят, похоже, остал-
ся неуслышанным.

Вот, например, типичная от-
писка представителей мэрии и 
реакция на него пользователей 
соцсети:

Администрация города Орла:
«Добрый день! Ежедневно на 

трамвайном маршруте № 4 рабо-
тает 3 вагона. Обновление под-
вижного состава горэлектротран-
спорта планируется осуществить 
в рамках участия в целевых про-
граммах. Также документами 
транспортного планирования 
предусматривается увеличение 
доли горэлектротранспорта в пас-
сажирских перевозках с органи-
зацией новых маршрутов трамвая 
и троллейбуса».

«Администрация города Ор-
ла, спасибо, что ответили. Но на-
доело этот бред слушать и читать. 
Людям что делать? Ваши 3 вагона 
не всегда на маршруте. Вернее, 
они бывают, но один сломан, вто-
рой его тянет в депо. А ваш 3 едет 
от школы 35 на вокзал. Это проис-
ходит после 18 часов, люди с рабо-
ты. Вы не слышите людей. Взамен 
сломанного ничего нет. В итоге 
один, если повезёт, остаётся трам-
вай. Вы вначале решили бы свои 
проблемы, а потом всё нормаль-
ное предоставили бы для людей. А 
сейчас просто издевательство над 
ЛЮДЬМИ. И то, что я пишу, вам, 
видимо, не понять, к сожалению».

«А я больше свои нервы тра-
тить не буду. До работы добира-
ешься 1,5-2 часа (ехать на трам-
вае 25 минут!!!) с пересадками, с 
перебежками. Приходишь уже 
уставший, озябший, нервный. 
Это, естественно, отражается на 
качестве работы. Для себя чётко 
решила, что буду работать так, 
как работает администрация го-
рода (например, по организации 
работы общественного транспор-
та), и жить стало намного легче. А 
раньше так работать совесть не 
позволяла...»

«Ежедневно испытываешь 
стыд перед гостями города, ко-
торые пытаются доехать с вок-
зала до автовокзала с сумками и 
чемоданами: ждут, потом мечут-
ся, опаздывая на автобус на авто-
вокзале, вызывают такси... Орёл 
– сердце бирюзового кольца Рос-
сии! Литературная столица! При-
езжайте в гости!!! Добро пожало-
вать!!! Ну, а в городе передвигай-
тесь уж как-нибудь сами... У нас 
проблемы...».

Заметим, что стыд за отвра-
тительную работу транспорта 
вообще-то следовало бы испыты-
вать не горожанам перед гостями 
города, а тем же Ничипорову, Ша-
лиманову и их патрону Парахину 
– перед горожанами. Но вот бе-
да – чувство стыда им, похоже, 
неведомо…
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Вице-мэр Ничипоров отвечает «Чемберлену»
На прошлой неделе вице-мэр Орла Вадим Ничипоров опубликовал на своей странице ВКон-

такте свой «ответ Чемберлену». То есть предпринимателям Вадиму и Марине Кривовым, ко-
торые 19 февраля разместили в соцсетях очередное обращение к Председателю Следственно-
го комитета России Александру Бастрыкину, в котором пожаловались на то, что руководство 
регионального управления СК не выполнило прямое указание Бастрыкина о возбуждении 
уголовного дела в отношении Ничипорова. Последний, как утверждают Кривовы, занимался 
систематическими поборами с перевозчиков. Так, например, за счет перевозчиков ремонти-
ровались кабинеты в мэрии Орла, закупалась компьютерная техника для той же мэрии, уста-
навливались остановочные павильоны на маршрутах следования общественного транспорта. 
Обо всем этом Кривовы сообщили не только следствию, но и широкой общественности через 
СМИ и соцсети. Как мы поняли, вице-мэр Ничипоров решил не отставать и пошел в контрата-
ку, заручившись огневой поддержкой Первого областного телеканала. «Прямо поэму напи-
сал», - так прокомментировал пост Ничипорова один из пользователей ВКонтакте.
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ОрлОвская семья: 
инструкция пО выживанию

Недавно Президент РФ Владимир 
Путин выступил с посланием Феде-
ральному Собранию, которое проком-
ментировали чиновники, спортсмены, 
учителя, деятели культуры, представи-
тели общественности и прочие граж-
дане. В «Орловскую среду-плюс» то-
же прислали комментарий — вернее, 
письмо, в котором перечислены про-
блемы семей с детьми в Орловской об-
ласти. Мы публикуем его без сокраще-
ний с тем, чтобы орловские чиновники 
с этими проблемами, наконец, ознако-
мились и начали их решать.

«Здравствуйте, уважаемая редакция!
На страницах своей газеты вы подни-

маете важные для орловцев темы, за что 
вам большое спасибо. Позвольте и мне 
поделиться своими размышлениями.

На прошлой неделе Президент Рос-
сии выступил с Посланием Федераль-
ному Собранию, в котором обозначил 
направления развития страны на бли-
жайшие годы, представил ряд мер по 
повышению уровня жизни населения, 
достижению технологического сувере-
нитета, развитию науки и образования, 
изменениям в сфере здравоохранения.

 Наверное, не ошибусь, если скажу, 
что всё услышанное каждый из нас во-
лей-неволей примерял не только в мас-
штабах всей страны, но и отдельно взя-
того региона. И, в частности, Орловщи-
ны. Меня как родителя школьника, ко-
нечно, в первую очередь интересовали 
развитие здравоохранения, вопросы об-
разования и поддержки семьи. 

Президент объявил о ряде новых на-
циональных проектов.

В частности, он отметил: «Нужна по-
стоянная работа, направленная на по-
вышение качества жизни семей с деть-
ми, на поддержку рождаемости. Для 
этого мы запустим новый националь-
ный проект, который так и называется 
— «Семья».

«Сегодня и Россия, и многие другие 
государства сталкиваются со снижени-
ем рождаемости. Демографы утвержда-
ют, что этот вызов связан с общемиро-
выми социальными, экономическими, 
технологическими, культурными и цен-
ностными изменениями. Молодые люди 
получают образование, строят карьеру, 
налаживают свой быт, а рождение детей 
откладывают на потом».

Одни из самых острых проблем, ко-
торые сказываются на  рождаемости, - 
это закрытие сети женских консульта-
ций и родильных отделений в районах 
нашей области, трудности с получени-
ем первичной медицинской помощи в 
сельской местности, проблемы с полу-
чением консультации и помощи про-
фильных врачей, порой их совершенно 
равнодушное отношение к детям, роди-
телям, которые, столкнувшись с забо-
леванием, порой вынуждены во многом 
самостоятельно решать навалившиеся 
на них проблемы со здоровьем ребен-
ка, платить большие суммы за необходи-
мую реабилитацию, за лекарственные 
препараты, которые вовремя не выда-
ют по бесплатному рецепту и без кото-
рых  невозможно поддержать стабиль-
ное состояние ребенка. Все это еще на-
кладывается на невысокие доходы се-
мьи. К сожалению, нередки случаи, 
когда мужчины не готовы взять на себя 
ответственность за содержание и обе-
спечение больного ребенка, и в таких 
случаях они уходят из семьи. И тогда ма-
ма остается один на один со всеми про-
блемами. Порой она вынуждена оста-
вить работу и посвятить себя ребенку и 

о большой дружной семье не может да-
же и мечтать…

Молодые семьи, в которых появил-
ся ребенок, который подрос и пошел в 
детский сад, из раза в раз решают во-
прос: кто будет сидеть на больничном, 
когда ребенок заболел, бабушек-деду-
шек нет, а работодатель очень недово-
лен частыми больничными работни-
ка? Увольняться одному из родителей? 
И тогда уровень жизни семьи заметно 
снижается. 

Поэтому скромные доходы орлов-
ских семей и проблемы, существующие 
в здравоохранении области, останавли-
вают родителей от рождения второго и 
последующего детей.

Поэтому очень важно озвученное 
президентом предложение о запуске 
новой комплексной программы по охра-
не материнства, сбережению здоровья 
детей и подростков, в том числе репро-
дуктивного здоровья, чтобы дети рож-
дались и росли здоровыми, а в будущем 
и у них были здоровые дети.

В числе приоритетов такой програм-
мы станет расширение сети женских 
консультаций, модернизация перина-
тальных центров, детских поликлиник 
и больниц. 

Орловщина очень этого ждет.
Также президент предложил за счёт 

федеральных ресурсов ежегодно стро-
ить в регионах, прежде всего в ма-
лых городах, на сельских территориях, 
универсальные спортивные комплек-
сы и быстровозводимые площадки, где 
смогут заниматься и дети, и взрослые, 
и целые семьи. 

Замечательное предложение.
Сегодня же, например, в Орле на 

территории Детского парка построи-
ли спортивную площадку и установи-
ли тренажеры, которыми могут поль-
зоваться только подготовленные лю-
ди. Дети, мамы обходят их стороной, 
так как не могут на них реально трени-
роваться. Вспоминаются уличные пло-
щадки с тренажерами, на которых мо-
гут заниматься и стар и мал, которые 
тут и там встречаются, например, на на-
бережной в Анапе. И местные, и отды-
хающие очень активно ими пользуют-
ся. Эти уличные тренажеры удобны, не 
громоздки и очень просты в использо-
вании. Чем больше таких спортивных 
комплексов установят, тем большее чис-
ло людей будет на них заниматься, тем 
здоровее будут взрослые и дети.

«Условия для занятий спортом долж-
ны быть в вузах, колледжах, школах 
и дошкольных учреждениях. Кстати, 
многие наши детские сады были откры-
ты ещё в советское время и нуждаются 
в обновлении. Со следующего года нач-
нём программу их капитального ремон-
та. Люди постоянно об этом говорят.

Что касается школ, то здесь капиталь-
ного ремонта требуют около 18,5 тыся-
чи зданий. До 2030 года мы поможем ре-
гионам полностью закрыть эту накопив-
шуюся проблему, а в дальнейшем будем 
проводить ремонты школ уже в плано-
вом режиме». 

Вот эти слова президента напомни-
ли мне одно из недавних родительских 
собраний в школе. Напомним, в Орле 
счета многих школ и детских садов дли-
тельное время были заблокированы (не 
знаю, как обстоит ситуация сейчас), а 
это значит, учебные заведения не мог-
ли даже нормально провести необходи-
мый ремонт: есть спортзалы, в которых 
отваливается штукатурка,  сами спорт-
залы малой вместимости, поэтому дети 
занимаются в рекреациях, коридорах, 

которые тоже нуждаются в ремонте. И 
школа вынуждена просить, чтобы ро-
дители оказали ей посильную помощь, 
чтобы хоть немного всё привести в по-
рядок. И школа, учителя, которые долж-
ны учить, «сеять разумное, доброе, веч-
ное», вынуждены стоять с протянутой 
рукой. Такого не должно быть! Но у го-
рода, муниципалитетов на ремонт денег 
нет, как и на многое другое, что должно 
быть в школах и чего там нет. Не удив-
ляйтесь, если родители вам скажут, что 
ежегодно покупают рабочие тетради 
к учебникам, по которым занимаются 
школьники. Стоит этот комплект не-
сколько тысяч рублей. Конечно, их мож-
но не покупать. Но там даются хорошие 
задания на закрепление пройденного 
материала. И по-хорошему ими должна 
обеспечивать школа, но, как уже было 
сказано выше, средств у нее на это нет.

В своем Послании президент предло-
жил дать ученикам возможность пере-
сдать единый государственный экзамен 
(ЕГЭ) по одному из предметов на выбор:

«Предлагаю сделать еще один шаг в 
этом направлении. Дать выпускникам, 
что называется, второй шанс, а именно: 
по выбору самого ученика предоставить 
ему возможность пересдать ЕГЭ по од-
ному из предметов и сделать это до кон-
ца приемной кампании в вузы, чтобы 
успеть подать документы уже с учетом 
пересдач. Такие житейские вещи важ-
ны для людей», — отметил он.

Это очень важная инициатива. Ведь 
нередко из-за невероятного волнения 
и нервного напряжения дети, кото-
рые всегда учились хорошо, «завалива-
ют» экзамен, пересдать который смогут 
только в следующем году. Для детей это 
становится настоящей трагедией. Те-
перь появится возможность исправить 
ошибку, и это очень хорошо и для детей, 
и для родителей.

В завершении своего письма я выра-
жаю надежду, что в Орловской обла-
сти все инициативы президента будут 
реализованы в полном объеме. От это-
го, без преувеличения, зависит наше 
будущее».

Как видим, в отдельно взятой Орлов-
ской области в последние годы делалось 
всё для того, чтобы нынешние инициа-
тивы президента реализовывались с 
большим трудом. 

Как известно, демографические по-
казатели характеризуют не только ка-
чественный состав населения, но и раз-
личные процессы, происходящие в об-
ществе. Так вот, по информации Орел-
стата, в 2023 году естественная убыль 
населения Орловской области состави-
ла 6 268 человек. 

Согласно статистическим данным, в 
прошлом году орловчанки рожали ре-
же, чем в 2022 году. Так, в прошлом го-
ду в регионе родилось 4630 младенцев, 
а в 2022 году— на 343 ребенка больше. 
Сократилась и смертность. В прошлом 
году умерли 10917 орловчан, а в 2022 го-
ду — 12247. Однако демографическая 
ситуация в Орловской области остает-
ся критической: смертность в регионе 
почти в два с половиной раза превыша-
ет рождаемость.

Кроме высокой смертности, в том 
числе от заболеваний сердечно-сосуди-
стой системы и онкологии, которые бук-
вально косят орловчан, высок «исход» 
жителей области в другие регионы: не 
случайно растет дефицит тех же меди-
цинских кадров, несмотря на наличие в 
Орле мединститута. Нехватка медиков 
– это очереди в поликлиниках и боль-
ницах и это недоступность – особенно 

для работающих граждан – бесплатной 
медицинской помощи.

 Многочисленные реорганизации 
орловских медучреждений тоже этому 
способствуют. А закрытие орловского 
роддома на Посадской, которое недав-
но обстряпали местные власти, — вооб-
ще вопиющий факт: государство реа-
лизует комплекс мер с существенными 
финансовыми вливаниями для повыше-
ния в стране рождаемости, а в Орлов-
ской области остается все меньше мест, 
где можно родить.

На днях о ходе строительных работ 
на самом многострадальном в Орлов-
ской области объекте здравоохране-
ния – многопрофильном медицинском 
центре областной клинической больни-
цы – проинформировал портал Орлов-
ской области. «Стоимость строительно-
монтажных работ составит почти 3 млрд 
рублей. Центр станет самым современ-
ным и комплексно оборудованным уч-
реждением региона, где ежедневно смо-
гут получать медицинскую помощь и 
проходить обследования десятки и сот-
ни орловцев», напоминает официаль-
ный источник. Но не отвечает на не ме-
нее важный вопрос: откуда там возьмут-
ся врачи?

В орловских школах все еще не реше-
на проблема продленки и второй смены; 
в СМИ постоянно появляется инфор-
мация о некачественных и даже фаль-
сифицированных продуктах питания, 
которые туда попадают. А регулярная 
блокировка счетов государственных 
учреждений образования вследствие 
долгов за то же питание и коммуналку 
вынуждает родителей детей, которые и 
без того перегружены ипотеками, рас-
ходами на дополнительное образование 
детей и т. п., еще и оплачивать ремонт в 
школах. 

Кроме того, в Орле и области далеко 
не самые высокие зарплаты, зато очень 
высокие цены: многим семьям денег 
хватает только на текущие нужды, по-
этому так много молодых отцов рабо-
тают в других регионах, чтобы содер-
жать свои семьи. Это способствует их 
укреплению?

Орловские чиновники одними из 
первых прокомментировали послание 
президента. Заместитель губернатора 
по социальной политике Олег Ревякин, 
в частности, отметил, что в Послании 
Президента РФ пристальное внимание 
уделено семье, поддержке материнства 
и детства. Ему от этого стало «отрадно». 
Также Ревякин перечислил, сколько в 
Орловской области многодетных семей: 
их количество увеличилось на 38 про-
центов. За последние десять лет. В на-
стоящее время в регионе 8,5 тыс. мно-
годетных семей. Также Ревякин пере-
числил бюджетные меры соцподдерж-
ки: пособия, компенсация расходов на 
оплату жилья и ЖКХ, 50-процентная 
скидка в учреждениях допобразования, 
бесплатные лекарства.

Губернатор Орловской области и во-
все ограничился пересказом президент-
ских инициатив и выразил своё одобри-
тельное к ним отношение.

Логично было бы, если бы коммен-
тарии к посланию президента сопрово-
ждались анализом ситуации на местах, 
но вместо высокопоставленных, в том 
числе профильных, чиновников анали-
зируют обстановку в области простые 
люди. И не просто анализируют, но и 
предлагают пути решения наших мно-
гочисленных проблем.

Подготовила Наталья ЗАРУбИНА
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«Примирение – самый быстрый способ 
изменить вашу жизнь»

С 2019 года в нашей стране действует институт су-
дебного примирения. 

Судебное примирение является примирительной 
процедурой с участием судебного примирителя. Ис-
пользование судебного примирения осуществляет-
ся для реализации таких задач судопроизводства, 
как мирное урегулирование споров, содействие ста-
новлению и развитию партнерских деловых отно-
шений, формированию обычаев и этики делового 
оборота.

Судебным примирителем является судья, пребы-
вающий в отставке и включенный в список судеб-
ных примирителей, который утверждается Плену-
мом Верховного Суда Российской Федерации.

Судебное примирение может проводиться на 
любой стадии судебного процесса и при исполне-
нии судебного акта, если иное не предусмотрено 
законом. 

Судебное примирение может быть инициирова-
но сторонами либо предложено судом.

Важный момент: судебное примирение сторо-
нами не оплачивается. А так как судебный прими-
ритель – это судья в отставке, имеющий большой 
практический опыт, то он может оказать содей-
ствие сторонам в достижении результата примире-
ния, поможет реализовать права и законные инте-
ресы сторон.

Судебное примирение – это направление сторон 
в судебном споре к разумному компромиссу. 

В тех спорах, где можно договориться, лучше до-
говариваться. Это быстрее и дешевле, ведь судеб-
ное примирение для граждан бесплатно. Это помо-
гает сохранить приемлемые отношения между сто-
ронами: супругами при разводе, при определении 
места жительства ребенка, порядка общения; меж-
ду наследниками; в жилищных вопросах и земель-
ных спорах. Одно дело – выиграть спор в суде и 
остаться в конфликте с соседями или с супругом, 
стать непримиримыми врагами, и другое дело, ког-
да независимый арбитр (в данном случае судебный 
примиритель) поможет найти приемлемое для обе-
их сторон решение. И тогда здесь нет победителей 

и побежденных, и конфликтная ситуация перено-
сится легче. 

Судебный примиритель управляет переговор-
ным процессом, формирует и поддерживает его кон-
структивный и созидательный характер, предостав-
ляет каждой стороне возможность высказать свое 
мнение относительно причин возникновения спо-
ра, его сути и целей, которые стороны намерены до-
стичь посредством проведения судебного примире-
ния, обеспечивает соблюдение культуры ведения 
переговорного процесса, снижает уровень эмоци-
ональности суждений сторон.

Надо отметить, что в отличие от судопроизводства 
процедура судебного примирения крайне гибкая. В 
регламенте проведения судебного примирения при-
ведены возможные стадии примирения, однако сто-
роны могут договориться провести процедуру в та-
ком порядке и использовать тот функционал прими-
рителя, которые будут способствовать урегулирова-
нию их спора. Если им что-то не нравится – они в 
любой момент могут отказаться от этой процедуры.

Есть и материальное поощрение для истца, кото-
рый участвует в примирительных процедурах. За-
ключение мирового соглашения в первой инстан-
ции позволит ему вернуть 70% государственной по-
шлины, в апелляционной и кассационной, надзор-
ной инстанции - 50% и 30% соответственно.

В чем еще преимущество? Когда суд рассматри-
вает дело, понятно, что судья строго связан процес-
суальными рамками, он не может разъяснить, чем 
этот спор может закончиться. А судебный прими-
ритель этими рамками не связан. Он может все гра-
мотно объяснить. И путем переговоров стороны мо-
гут мирно урегулировать свой спор.

Если институт судебного примирения будет раз-
виваться, это будет не только снижение судебной 
нагрузки, но и конфликтности в обществе.  

Орловский областной суд подготовил презента-
цию о примирительных процедурах, которая разме-
щена на главной странице на официальном сайте су-
да, а также на странице суда ВКонтакте. 

Она рассказывает сразу о трех примирительных 
процедурах: медиации, судебном примирении и пе-
реговорах. Также в ней содержится информация о 
пилотном проекте, который действует в Орловской 
области с целью разрешения семейных конфликтов 
и споров, - «комнате примирения супругов».

Из презентации читатели могут узнать о судеб-
ном примирении, а также о том, что медиация (по-
средничество) – это альтернативная форма разре-
шения конфликта с участием третьей – нейтраль-
ной, беспристрастной, не заинтересованной в дан-
ном конфликте стороны – медиатора.

Деятельность по проведению процедуры медиа-
ции осуществляется как на платной, так и на бес-
платной основе.

Оплата процедуры медиации осуществляется сто-
ронами в равных долях.

Также стороны вправе урегулировать спор путем 
проведения переговоров в целях примирения. Пере-
говоры осуществляются на условиях, определяемых 
сторонами. Переговоры – одно из наиболее про-
стых, распространенных, эффективных и доступ-
ных средств урегулирования конфликтов.

Поговорим о сфере применения примирительных 
процедур.

Семейные конфликты: 
 раздел имущества
 наследование
 совместное воспитание детей
 расторжение брака.
Трудовые конфликты:
 оплата труда
 условия труда
 увольнение
 выплаты и компенсации. 
Гражданские конфликты:
 купля-продажа
 аренда

 поставка
 оказание услуг
 честь, достоинство, деловая репутация
 земля.
Преимущества примирительных процедур: 
Медиация
Позволяет сохранить человеческие и деловые 

отношения.
Справедливое решение, основанное на интере-

сах участников.
Участники контролируют процесс переговоров.
Нестандартные и гибкие решения.
Конфиденциальность и отсутствие публичности.
Судебное примирение
Снижение конфликтности.
Укрепление социальных и деловых связей.
Развитие партнерских отношений.
Формирование уважительного отношения к 

закону.
Быстрое разрешение конфликта.
Переговоры
Не влекут дополнительных расходов.  
Не представляют риска для сторон.
Направлены на конструктивное обсуждение 

предмета спора.

О целях примирительных процедур. В медиации 
цель – создание правовых условий для применения 
в Российской Федерации альтернативной процеду-
ры урегулирования споров с участием в качестве по-
средника независимого лица - медиатора (процеду-
ры медиации), содействия развитию партнерских 
деловых отношений и формированию этики делово-
го оборота, гармонизации социальных отношений.

Судебное примирение проводится в целях дости-
жения сторонами взаимоприемлемого результата 
и урегулирования конфликта с учетом интересов 
сторон.

Задачами судебного примирения являются соот-
несение и сближение позиций сторон по делу, вы-
явление дополнительных возможностей для урегу-
лирования спора с учетом интересов сторон, ока-
зания им содействия в достижении результата 
примирения.

Цель переговоров - путем совместного поиска 
заключить мировое соглашение по какому-либо во-
просу, достичь такого результата, которым все сто-
роны будут довольны.

Комната примирения супругов работает на базе 
семейного МФЦ.

Специалисты комнаты примирения супругов го-
товы бесплатно оказать психологическую, юридиче-
скую, консультационную и иную помощь в разреше-
нии семейного конфликта.

Специалисты комнаты помогут наладить взаимо-
отношения супругов, разъяснят права и родитель-
ские обязанности супругов, окажут помощь семьям 
и социальное сопровождение во взаимодействии с 
государственными органами и учреждениями, по-
могут справиться с тяжелыми переживаниями по-
сле распада семьи, проведут консультацию по раз-
решению имущественных споров.

Стороны могут обратиться в комнату примирения 
супругов как до обращения в суд, так и после нача-
ла судебного разбирательства, в том числе по пред-
ложению судьи.

И помните: «Люди становятся близкими посте-
пенно. Чужими – мгновенно…», а «примирение - 
самый быстрый способ изменить вашу жизнь». 

Материал подготовила Дина ЯГУПОВА,

помощник председателя 
Орловского областного суда

«Орловская среда-плюс» продолжает цикл публикаций, которые могут помочь гражданам найти отве-
ты на вопросы, связанные с такой сложной темой, как судопроизводство. Сегодня поговорим об уникаль-
ной инициативе — судебном примирении, которое дает возможность истцам и ответчикам по определен-
ным категориям дел избежать долгого судебного процесса, сэкономить деньги и снизить градус конфлик-
та. Орловский областной суд подробно об этом рассказывает. Надеемся, эта публикация сможет стать по-
лезной многим гражданам. 
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Сельхозхимия: С поля    на прилавок
Запуск в сентябре 2022 года в про-

мышленную эксплуатацию ФГИС «Са-
турн» – системы, отслеживающей обо-
рот пестицидов и агрохимикатов, даёт 
ошеломительные результаты. 

По информации Управления Рос-
сельхознадзора по Орловской и Кур-
ской областям, в ходе контрольно-
надзорных мероприятий в Орловском 
регионе только в прошлом году было 
выявлено свыше 900 (!) нарушений ре-
гламентов применения пестицидов и 
агрохимикатов. Что это означает? К 
примеру, в случае необнаружения из-
бытков «химии» на полях, она может 
оказаться на нашем столе.

Итак, метод борьбы с вредителями, 
возбудителями болезней растений и 
сорными растениями с помощью пе-
стицидов – химический. Пока без не-
го практически никто не обходится, за 
исключением хозяйств – производи-
телей органической продукции. Среди 
сельхозпроизводителей много наруши-
телей. И что мы получаем в итоге? 

– Роскачество исследует продук-
цию на сотни пестицидов, и мы видим, 
в каких категориях нет даже намека на 
ядохимикаты, а в каких следы пестици-
дов встречаются почти в каждом това-
ре, – сообщает заместитель руководи-
теля Роскачества Елена Саратцева. –  
В зоне риска – хлеб, чипсы, пряности, 
чай… Сведения обо всех выявленных 
пестицидах передаются в Россельхоз-
надзор и, в случае превышений, в Ро-
спотребнадзор. Мы рекомендуем из-
готовителям тщательнее проверять сы-
рье на содержание пестицидов.

Как сообщает ТУ Россельхознадзо-
ра, наибольшее число выявленных на-
рушений среди орловских производи-
телей в прошедшем, 2023 году – это от-
сутствие должного оповещения жите-
лей и владельцев пасек о проведении 
обработок ядохимикатами. Напомним, 
производители должны заранее пред-
упреждать пчеловодов о планируемых 
обработках полей химикатами во избе-
жание массового мора пчёл. 

На «втором месте» среди наруше-
ний – отсутствие регистрации сель-
хозтоваропроизводителей в уже упо-
мянутой нами системе «Сатурн». Кро-
ме того, были зафиксированы такие 
нарушения, как применение препара-
та не на той культуре, также вскрыва-
лись факты превышения нормы расхо-
да препарата на сельскохозяйственных 
культурах.

«По результатам проведенных меро-
приятий, в целях предупреждения со-
вершения нарушений законодатель-
ства в сфере безопасного обращения 
с пестицидами и агрохимикатами, тер-
риториальным Управлением направле-
но 1735 предостережений о недопусти-
мости нарушений обязательных требо-
ваний (Орловская область – 882, Кур-
ская область – 853), – сообщили в ТУ 
Россельхознадзора. – По результатам 
проведения 51 плановой проверки (Ор-
ловская область – 23, Курская область 
– 28) и рассмотрения материалов, по-
ступивших из правоохранительных ор-
ганов, к административной ответствен-
ности привлечено 36 юридических лиц, 
51 должностное лицо и 14 индивидуаль-
ных предпринимателей на общую сум-
му 456 тысяч рублей».

Или взять, к примеру, февраль – 
март текущего года. На сайте Управле-
ния Россельхознадзора по Орловской и 
Курской областям множество инфор-
маций о новых нарушениях, выявлен-
ных с помощью системы «Сатурн».

В ходе анализа данных, внесён-
ных в ФГИС «Сатурн», установлены 

нарушения, допущенные ИП главой 
КФХ Драп И. И., ИП главой КФХ Кось-
киным И. И., ИП главой КФХ Малаши-
ным С. И. и ИП главой КФХ Дорофее-
вой Е. А. при проведении химических 
обработок пестицидами и агрохимика-
тами сельскохозяйственных культур.

Так, в 2023 году эти хозяйства при-
меняли пестициды на рапсе, озимой 
пшенице, овсе и ячмене на земельных 
участках сельскохозяйственного на-
значения, расположенных на террито-
рии Болховского и Орловского районов 
с превышением дозировки и отсутстви-
ем их регистрации в Государственном 
каталоге пестицидов и агрохимикатов, 
разрешенных к применению на терри-
тории РФ. 

Хозяйствующим субъектам объ-
явлены предостережения о недопу-
стимости нарушения обязательных 
требований.

В период с 25.10.2023 по 21.12.2023 на 
территории Верховского, Залегощен-
ского и Свердловского районов Орлов-
ской области ООО «Базис» проводило 
обеззараживание сельскохозяйствен-
ных культур с применением пестици-
дов первого класса опасности для че-
ловека, не внеся информацию в ФГИС 
«Сатурн» о дозировках их применения. 
Юридическому лицу также объявлено 
соответствующее предостережение.

А вот очередная похожая «новость»: 
«В результате проведения мониторин-
га ФГИС «Сатурн» установлено, что 
хозяйствующим субъектам, осущест-
вляющим деятельность, связанную с 
применением пестицидов и агрохими-
катов на территории Малоархангель-
ского, Свердловского, Глазуновского, 
Покровского, Новодеревеньковского, 
Верховского, Шаблыкинского, Сосков-
ского, Дмитровского, Должанского, 
Ливенского, Новосильского, Орловско-
го и Мценского районов Орловской об-
ласти, были отписаны универсальные 
передаточные документы (УПД), кото-
рые имеют статус «в пути» («onWay»), 
что соответствует их неподтвержден-
ному статусу.

 В текущем статусе УПД информа-
ция о сделке с партиями пестицидов 
и агрохимикатов является неполной, 
а информация о текущих владельцах 
партий является недоступной, тем са-
мым нарушены требования Федераль-
ного закона «О безопасном обращении 
с пестицидами и агрохимикатами».

По факту несоблюдения обязатель-
ных требований действующего законо-
дательства РФ хозяйствующим субъек-
там – СПК имени Кирова, ООО «Ве-
олла», КФХ «Теплое», КФХ «Кули-
шовское», КХ «Ритм», ИП главам КФХ 

Нефедовой С. В., Васильевой Т. П., По-
лянскому В. И., Кретову А. И., Усенко-
ву А. В, Молоканову С. В., Долгих Е. В, 
Фролову В. А., Савостикову А. В., На-
гурному В. Ю., Овсянникову Е. А., Ми-
трохину Э. В., Мамедову Р., Сергеече-
вой Н. А. – выданы соответствующие 
предостережения».

Еще одному хозяйствующему субъ-
екту в Орловской области выдано пре-
достережение за применение «не того» 
пестицида. 

ООО «Зареченское» 12 октября про-
шлого года проводило десикацию гре-
чихи с применением препарата Голден 
Ринг, ВР на земельных участках сель-
скохозяйственного назначения в Трос-
нянском районе. Однако согласно Го-
сударственному каталогу пестицидов и 
агрохимикатов, разрешенных к приме-
нению на территории РФ, за 2023 г. вы-
шеуказанный пестицид не зарегистри-
рован для применения на данной куль-
туре. Сельхозорганизации объявлено 
предостережение.

Сообщается и о превышении дози-
ровки в применении пестицидов не-
которыми хозяйствами Орловской 
области.

В ходе анализа сведений, внесенных 
в ФГИС «Сатурн», выявлены наруше-
ния, допущенные ООО «Викинг-Агро» 
и ЗАО «Куракинское» при проведении 
химических обработок пестицидами и 
агрохимикатами сельскохозяйствен-
ных культур. Как выяснилось, эти хо-
зяйства применяли на рапсе пестициды 
в Верховском и Свердловском районах 
с превышением дозировки. Хозяйству-
ющим субъектам объявлены соответ-
ствующие предостережения.

В ходе анализа данных, внесенных 
в ФГИС «Сатурн», установлены нару-
шения, допущенные ООО «Верховска-
гро» и ООО «Му-Му» при проведении 
химических обработок пестицидами и 
агрохимикатами сельскохозяйствен-
ных культур.

Так, 31 мая и 19 июня 2023 года юри-
дические лица применяли на яровой 
пшенице и люпине гербициды в Вер-
ховском районе. Эти гербициды не за-
регистрированы для применения на 
данных культурах в соответствии с Го-
сударственным каталогом пестицидов 
и агрохимикатов, разрешенных к при-
менению на территории РФ. Хозяй-
ствам объявлены соответствующие 
предостережения. 

Также выявлены нарушения, допу-
щенные ООО «Дано» в области безо-
пасного обращения с пестицидами и 
агрохимикатами.

Согласно сведениям, внесенным 
в систему, сельхозпроизводитель на 

земельных участках сельскохозяй-
ственного назначения, расположен-
ных на территории Ливенского района, 
в период с 31.05.2023 г. по 27.08.2023 г. 
применял пестициды «Пропишанс Су-
пер», «Фасшанс», «Пропишанс Уни-
версал», «Имидашанс» для обработки 
яровой пшеницы, «Имидашанс Плюс» 
– для обработки рапса, «Галошанс» – 
для обработки подсолнечника с превы-
шением разрешенных дозировок, ука-
занных в Государственном каталоге 
пестицидов и агрохимикатов. А также 
для обработки яровой пшеницы, ячме-
ня и подсолнечника применялись пре-
параты, не зарегистрированные для ис-
пользования по данным сельскохозяй-
ственным культурам. Хозяйствующему 
субъекту объявлено предостережение 
о недопустимости нарушения обяза-
тельных требований действующего 
законодательства.

В январе 2024 года были проведены 
контрольные (надзорные) мероприя-
тия по соблюдению обязательных тре-
бований законодательства РФ при опо-
вещении населения и владельцев пасек 
о проведении химических обработок 
сельскохозяйственных культур, раз-
мещённых в газетах.

Установлено, что КХ «Каменка», 
КФХ «Пушинино», ООО «Дубовиц-
кое», ООО «Орловский лидер», ООО 
«Истоки», ИП Глава КФХ Суровцев 
А. А. допустили нарушения регламен-
тов применения пестицидов и агрохи-
микатов: в газетах «Заря» Кромского 
района, «Звезда» Малоархангельского 
района, «Трудовая слава» Новодере-
веньковского района и «Маяк» Зале-
гощенского района оповещения о про-
ведении химических обработок сель-
скохозяйственных культур пестицида-
ми были размещены несвоевременно и 
не в полном объёме.

По факту нарушения действующего 
законодательства РФ хозяйствующим 
субъектам выданы соответствующие 
предостережения.

В мае 2023 года ООО «Богоявлен-
ское» применяло пестициды для об-
работки рапса на земельных участках 
сельскохозяйственного назначения в 
Новодеревеньковском районе Орлов-
ской области. Однако согласно Госу-
дарственному каталогу пестицидов и 
агрохимикатов, разрешенных к при-
менению на территории РФ, за 2023 г. 
эти пестициды не зарегистрированы 
для применения на данной культуре.

По факту несоблюдения обязатель-
ных требований действующего зако-
нодательства РФ Обществу объявлены 
соответствующие предостережения.

В результате проведения монито-
ринга ФГИС «Сатурн» также установ-
лено, что хозяйствующим субъектам, 
осуществляющим деятельность, свя-
занную с применением пестицидов и 
агрохимикатов на территории Сверд-
ловского, Троснянского, Сосковского, 
Верховского, Новодеревеньковского, 
Покровского, Шаблыкинского, Глазу-
новского, Новосильского и Корсаков-
ского районов Орловской области, от-
писаны универсальные передаточные 
документы (УПД), которые имеют ста-
тус «в пути» («onWay»), что соответ-
ствует их неподтвержденному статусу. 

В текущем статусе УПД информация 
о сделке с партиями пестицидов и аг-
рохимикатов является неполной, а ин-
формация о текущих владельцах пар-
тий является недоступной, тем самым 
нарушен закон «О безопасном обраще-
нии с пестицидами и агрохимикатами» 
и Правила создания, развития и эксплу-
атации Федеральной государственной 
информационной системы прослежи-
ваемости пестицидов и агрохимикатов.
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Сельхозхимия: С поля    на прилавок
По факту несоблюдения обязатель-

ных требований действующего законо-
дательства РФ хозяйствующим субъ-
ектам (КФХ «Калинка», ООО «Про-
гресс») и нескольким главам крестьян-
ских (фермерских) хозяйств выданы 
соответствующие предостережения.

Только в январе текущего года при 
мониторинге ФГИС «Сатурн» выявле-
но более 200 нарушений в Орловской и 
Курской областях.

Так, 16 хозяйствующих субъектов 
оказались не зарегистрированы в си-
стеме, 27 хозяйствующих субъектов 
превысили дозировку применения 
препаратов на культурах в сезон 2023 
года. 100 сельхозтоваропроизводите-
лей не отражают операции в систе-
ме, например, зафиксировано 69 фак-
тов неподтверждения информации в 
ФГИС «Сатурн» о принятии хозяй-
ствующими субъектами партий пести-
цидов и агрохимикатов.

По этим фактам в январе 2024 года 
в адрес сельхозтоваропроизводителей 
направлено 212 предостережений, с 
120 хозяйствующими субъектами про-
ведена профилактическая работа в ви-
де консультирований.

Управление Россельхознадзора по 
Орловской и Курской областям напо-
минает о неукоснительном соблюде-
нии требований действующего законо-
дательства в области безопасного об-
ращения пестицидов и агрохимикатов, 
о необходимости регистрироваться в 
ФГИС «Сатурн» всем хозяйствующим 
субъектам, участвующим в обращении 
пестицидов и агрохимикатов, а также 
об обязанности своевременно и досто-
верно вносить в систему сведения об 
обороте средств защиты растений.

Итак, государство со всей серьез-
ностью взялось за наведение порядка 
на «химическом» рынке, связанном с 

производством продовольственного 
сырья. Как видим, количество нару-
шений в сфере оборота тех же пести-
цидов в одной только Орловской обла-
сти вопиюще огромное. 

Потребителям следует знать, что, по 
мнению Всемирной организации здра-
воохранения (ВОЗ), пестициды могут 
приводить к самым неблагоприятным 
последствиям для здоровья, таким как 
рак, есть влияние на репродуктивную, 
иммунную или нервную системы. Но 
надо понимать, что одно и то же хими-
ческое вещество может вызвать раз-
ное воздействие в зависимости от до-
зы. Это также может зависеть от пути 
воздействия: например, пероральное 
поступление, вдыхание или инъекция.

Считается, что следовые (остаточ-
ные) количества пестицидов на овощах 
и фруктах или в продукции, изготов-
ленной из растительного сырья, безо-
пасны для организма человека.

– Пестициды, используемые в сель-
ском хозяйстве, могут вызвать отрав-
ление, – сообщил заведующий отде-
лением токсикологии ДГКБ № 13 им. 
Н. Ф. Филатова, ассистент кафедры 
детской хирургии педиатрического 
факультета РНИМУ им. Н. И. Пиро-
гова Дмитрий Долгинов. – Но мы не 
встречали данные виды отравления, 
связанные с употреблением овощной 
продукции, в том числе, например, бах-
чевых культур.

Тем не менее, если в вашей еде пе-
стициды присутствуют в количестве, 
превышающем предельно допустимый 
уровень, растет и риск получить отрав-
ление. Опасная еда может спровоциро-
вать аллергию, нервные расстройства 
и прочие заболевания, информирует 
Роскачество.

Подготовила Наталья ЗаРУБИНа

Специалистами Управления Рос-
сельхознадзора по Орловской и Кур-
ской областям в результате анализа 
производственной деятельности хо-
зяйствующих субъектов Орловской 
области в АИС «Меркурий» выявле-
но фантомное предприятие по про-
изводству молочной продукции.

Так, было установлено, что упол-
номоченным лицом ООО «Молоч-
ка и точка» 26 декабря 2023 года в 
21:31 оформлена транзакция «пере-
работка/производство» на продук-
цию «Сыр Российский, массовая до-
ля жира 50%, круг по 6 кг» в объе-
ме 2000 кг, которая в дальнейшем 
направлена в адрес ООО «ФЕРМЕР-
СКИЙ ПРОДУКТ» (Ставропольский 

край). Площадка и поднадзорный 
объект этого предприятия  в инфор-
мационной системе «Цербер» име-
ли статус «подтвержден», при этом 
карточка ООО «Молочка и точка» 
была «исключена» из ИС «Цербер» 
с 26.12.2023 в 21:20:03 сотрудниками 
ветеринарной службы Республики 
Башкортостан «по результатам кон-
трольно-надзорных мероприятий».

Специалистами Управления Рос-
сельхознадзора по Орловской и Кур-
ской областям был осуществлен вы-
езд по адресу: г. Орёл, ул. Новосиль-
ская, д. 24, для исключения фантом-
ности предприятия ООО «Молочка и 
точка», в результате которого уста-
новлено, что по вышеуказанному 
адресу расположен объект, на тер-
ритории которого производствен-
ная деятельность не осуществляется.

По результатам проведенных ме-
роприятий в оперативном порядке 
были аннулированы все записи, под-
тверждающие существование этого 
производственного объекта.

Информация о выявленных на-
рушениях была направлена в УФСБ 
России по Орловской области и про-
куратуру Орловской области для 
принятия мер реагирования.

По информации ТУ 
Россельхознадзора

В Орле в одном из детских садов 
специалисты Россельхознадзора 
обнаружили недоброкачественное 
молоко с антибиотиком.

Как сообщает пресс-служба ТУ 
Россельхознадзора, по результатам 
лабораторных исследований в отно-
шении одного из образцов отобран-
ных проб молока, произведенного 
в Рязанской области, обнаружено 
присутствие массовой доли азитро-
мицина (установлено значение 35,66 
мкг/кг, в норме – не допускается).

 Присутствие препарата не со-
ответствует требованиям техни-
ческих регламентов Таможенного 
союза «О безопасности пищевой 

продукции»,  ТР ТС 033/2013 «О 
безопасности молока и молочной 
продукции», требованиям «ГОСТ 
31450-2013 Молоко питьевое. Тех-
нические условия».

На основании полученных резуль-
татов лабораторных исследований 
Управлением Россельхознадзора по 
Орловской и Курской областям при-
нято решение о признании недей-
ствительной декларации о соответ-
ствии ИП Исаева В.Н.

Владельцу продукции, поставщи-
ку и производителю, а также в про-
куратуру Орловской области и ТУ 
Россельхознадзора по Рязанской и 
Тамбовской областям направлены 
информационные письма.

в орле нашли 
фантомную площадку 
по производству сыра

антибиотик в молоке – 
для детского сада 

Пестициды – ве-
щества или смесь 
веществ, в том чис-
ле используемых в 
качестве регулято-

ров роста растений, феромонов, дефо-
лиантов, десикантов и фумигантов, и 
препараты химического или биологи-
ческого происхождения, предназна-
ченные для борьбы с вредными ор-
ганизмами. Все пестициды являют-
ся опасными для организма человека 
веществами, и безопасность приме-
нения пестицидов и агрохимикатов 
обеспечивается строгим соблюдени-
ем установленных регламентов и пра-
вил применения пестицидов и агрохи-
микатов, исключающих их негатив-
ное воздействие на здоровье людей и 
окружающую среду.

С начала 2024 года всего с помощью 
информационных систем в Орловской 
и Курской областях проконтролиро-
вано более 1,6 млн тонн зерна. Выяв-
лено 64,5 тыс. тонн, реализованных с 
нарушением.

По данным фактам управлени-
ем Россельхознадзора объявлено 310 
предостережений. 

 С начала 2024 года территориаль-
ным управлением Россельхознадзора 
по Орловской и Курской областям про-
ведено 130 контрольных (надзорных) 
мероприятий без взаимодействия в 
виде наблюдения за соблюдением обя-
зательных требований при обороте 
зерна.

Установлено 156 правонаруше-
ний, основным из которых являет-
ся нарушение порядка реализации 
зерновой продукции, а именно вы-
пуск в обращение пшеницы и кукуру-
зы на пищевые цели курской компа-
нией без подтверждения соответ-
ствия партий зерна требованиям 
технического регламента Таможен-
ного союза 015/2011 «О безопасно-
сти зерна» и принятия декларации о 

соответствии. Нарушение выявлено 
с помощью системы контроля (про-
слеживаемости) зерна ФГИС «Зер-
но». Напомним, система, действую-
щая с сентября 2022 года, обеспечи-
вает прослеживаемость зерна от мо-
мента его сбора до переработки или 
вывоза за рубеж. 

Россельхознадзор работал над 
проектированием ФГИС «Сатурн» 
более одного года. Задача системы – 
вести учет партий пестицидов и аг-
рохимикатов при их производстве, 
хранении, перевозке, применении, 
реализации, обезвреживании, ути-
лизации, уничтожении и захороне-
нии. Таким образом в программе бу-
дет отражен весь жизненный цикл 
химических препаратов, используе-
мых в растениеводстве.

«В Россию ежегодно ввозится бо-
лее 60 тыс. тонн пестицидов, внутри 
страны по публичным данным про-
изводится порядка 130 тыс. тонн. Это 
большой рынок, и он крайне важен 
для развития сельского хозяйства. 
Без химических препаратов выращи-
вание зерновых, овощных, плодовых, 
кормовых и многих других культур 
в промышленных масштабах невоз-
можно. Однако эта отрасль связана 
с повышенными рисками и должна 
контролироваться государством», – 
отмечает заместитель руководителя 
Россельхознадзора Антон Кармазин.

Разрабатывая и внедряя «Сатурн», 
Россельхознадзор ставил перед со-
бой цель сделать современное техни-
ческое решение для получения пол-
ной информации о фактической пе-
стицидной нагрузке на сельхозуго-
дия и окружающую среду в России. 
Система поможет противодейство-
вать нелегальной торговле пестици-
дами и агрохимикатами и выявлять 
нарушения регламентов примене-
ния химических препаратов при вы-
ращивании растений.
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Такой вопрос часто задают избирате-
ли – жители Мценска, получившие сче-
та за обслуживание газового оборудо-
вания,  депутату Мценского горсовета, 
руководителю фракции «Справедливая 
Россия» Владимиру Селиверстову. И дей-
ствительно, чем обусловлено кратное по-
вышение тарифа на данную услугу? Об 
этом Владимир Селиверстов рассуждает 
на своей странице в сети ВК.

«В пятницу в штабе партии «Справед-
ливая Россия - За Правду» провел плано-
вый ежемесячный прием граждан, - пи-
шет депутат. - Один из вопросов, который 
чаще всего задавали мне по телефону и на 
встрече с жителями города, был вопрос 
увеличения в разы тарифа за техническое 
обслуживание газового оборудования.

Осмотр газовой плиты и счётчика раз 
в год - это не та работа, за которую  хо-
чется заплатить около 3000 руб. для соб-
ственников ИЖС и 1200-1500 руб. для 
собственников МКД. И если в необходи-
мости обслуживания сомнений нет ни у 
кого, то стоимость процедуры у многих 

амчан вызывает вопросы.
На сегодняшний день  внятного отве-

та и разъяснений по поводу ценообразо-
вания данной процедуры от АО «Газпром 
распределение», организации, которой 
государство монопольно доверило прово-
дить данные виды работ, нет.

Для Мценска, где среднемесячная зара-
ботная плата, по отчёту главы города, со-
ставляет 35 000 руб., такое увеличение та-
рифа существенно бьёт по бюджету жи-
телей города.

Но если собственникам ИЖС выстав-
ляется квитанция в размере около 3000 
руб. в зависимости от количества газовых 
приборов, то собственникам МКД прихо-
дится платить и по квитанции, которую им 
выставляет АО «Газпром распределение», 
и по тарифу, который включен в договор 
управления МКД.

Попробуем разобраться, что предлага-
ет поставщик газа своим абонентам.

АО «Газпром распределение» заключа-
ет договор с управляющей компанией на 
техническое обслуживание газового обо-
рудования в МКД. После проведения ра-
ботниками АО «Газпром распределение» 
регламентированных работ управляющая 
организация производит оплату, а это без 
малого 10 000 руб. за один подъезд.

То есть управляющая компания, об-
служивающая МКД, имеющий 4 подъез-
да, заплатит около 40 000 руб.

И вот тут самое интересное, смею пред-
положить, что с большой долей вероятно-
сти работы по техническому обслужива-
нию газового хозяйства в полном объеме 
проводиться не будут ввиду того, что для 
их проведения требуется большое коли-
чество квалифицированных, обученных 
и аттестованных специалистов, которых в 
газовой службе нет. Поэтому в основном 
все заканчивается ревизией запорной ар-
матуры и рядом небольших работ.

Получается приблизительно такая же 
история, как и с сортировкой мусора на 
Мценском мусорном полигоне ООО «Рус-
ресурс» , где деньги собирали, а мусор не 
сортировали.

А ведь те же 20 000 или 40 000 руб. до-
статочно значимая сумма для МКД, на ко-
торую можно в доме провести целевые 
работы.

Мой совет жителям города: контроли-
руйте работу своих управляющих компа-
ний, рекомендуйте им производить опла-
ту и подписывать акты приемки работ по 
техническому обслуживанию газового 
оборудования в МКД только за фактиче-
ски выполненную работу.

То же самое рекомендую делать и соб-
ственникам ИЖС. Запрашивайте в АО 
«Газпром распределение» договор на об-
служивание и состав работ, которые не-
обходимо произвести за данную сумму.

Также по данному вопросу я обратил-
ся к межрайонному прокурору Митрохи-
ну М. И. с просьбой обратить внимание на 
данную проблему», - сообщает Владимир 
Селиверстов.

Жители 909 квартала Орла 
размещают в соцсетях платёж-
ки с перерасчётом за отопление 
из-за коммунальной аварии, ко-
торая произошла в январе 2024 
года. Люди возмущены разме-
ром щедрости.

Практически весь январь те-
кущего года жители 908 и 909 
кварталов замерзали в своих 
квартирах. Из-за гидравлическо-
го удара 47 многоквартирных до-
мов остались без тепла и горячей 
воды. Однако даже после устра-
нения аварии и запуска котлов 
жильцы продолжали закидывать 
соцсети губернатора области Ан-
дрея Клычкова жалобами на хо-
лод. Люди писали, что темпера-
тура воздуха в помещениях не 

превышает +18 градусов. 
В связи с многочисленными 

обращениями вице-спикер об-
лсовета Михаил Вдовин напра-
вил ходатайство в «Орёлгорте-
плоэнерго» о проведении пере-
расчёта за отопление в период, 
когда была авария и теплоноси-
тель не подавался на дома, а так-
же по зафиксированным случа-
ям снижения температурного ре-
жима в квартирах. 

И вот жильцы начали полу-
чать за февраль квитанции с пе-
рерасчётом, которые повергли 
их в шок. За горячую воду пере-
расчёт составил у кого 19, у кого 
17 копеек, а за отопление — не-
сколько десятков рублей.

«… 0,19 рубля за ГВС и 45,74 
рубля за отопление! Вот это 

щедрость!» — написал орловец.
Тем временем прокурату-

ра Орловской области провела 
свою проверку. В ведомстве за-
явили, что в СО по Заводскому 
району Орла СУ СК России по 
Орловской области направле-
но постановление для решения 
вопроса об уголовном пресле-
довании должностных лиц АО 
«Орёлтеплоэнерго», управляю-
щих организаций и администра-
ции Орла.

Источник: https://oreltimes.
ru/news/obshhestvo/vot-
jeto-shhedrost-v-orle-zhiteli-
909-kvartala-shokirovany-
kopeechnym-pereraschjotom-za-
otoplenie-iz-za-kommunalnoj-
avarii/ 

Ухудшение состояния дома №7 на ул. 
Грановского заставило мэра Орла Юрия 
Парахина ввести режим повышенной го-
товности в Орле. Документ опубликован 
на сайте мэрии.

Сам дом находится рядом с террито-
рией комплексного развития в районе 
Наугорки. «Ввести с 22.02.2024 для орга-
нов управления и сил Орловского город-
ского звена областной территориальной 
подсистемы единой государственной си-
стемы предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций режим функцио-
нирования повышенной готовности в гра-
ницах многоквартирного дома, располо-
женного по адресу: г. Орел, ул. Грановско-
го, дом № 7», - указано в документе.

До 26 февраля управляющая компа-
ния ООО «Сатурнстрой» должна уточ-
нить списки зарегистрированных в доме 
жильцов.

Начальнику городской полиции реко-
мендовали приблизить маршруты патру-
лирования полицейских в районе этого 
дома.

Кроме того, от УК потребовали орга-
низовать вместе с ресурсоснабжающими 
организациями (филиал АО «Газпром га-
зораспределение Орел», АО «Орелоблэ-
нерго», МПП ВКХ «Орелводоканал») по-
стоянный мониторинг состояния инже-
нерных сетей многоквартирного дома №7 
на ул. Грановского.

Ранее проблема жильцов дома на ул. 
Грановского поднималась на заседании 
комитета облсовета. Тогда выяснилось, 
что на стройку второго дома по КРТ Нау-
горского шоссе не было дано разрешения. 

Более того, границы нового земельного 
участка прилегают к аварийному дому. 
Главный архитектор Орла Мария Род-
штейн заверила, что строительство вто-
рой многоэтажки остановлено. 

Накануне после публичного обраще-
ния жителей аварийного дома, располо-
женного вблизи Наугорского шоссе Ор-
ла, председатель СКР Александр Бастры-
кин потребовал доклад от главы орловско-
го СК Петра Юдина.

И с т о ч н и к :  h t t p s : / / n e w s o r e l . r u /
fn_1459172.html 

«Орелград»: У Парахина и Рыбакова 
разошлись взгляды на ямочный ремонт

«За что платим?»

«ОрелТаймс»: «Вот это щедрость!»: в Орле жители 909 квартала шокированы 
копеечным перерасчётом за отопление из-за коммунальной аварии

«Орловские новости»: Мэр Орла попросил полицейских всегда быть рядом 
с разваливающимся домом на Грановского, 7

В ходе встречи Андрей Клычков поинтересовал-
ся у мэра Орла Юрия Парахина о том, какие меры 
по ремонту улиц и дорог предпринимаются в связи 
с непростыми погодными условиями. В качестве од-
ной из них орловский градоначальник назвал ямоч-
ный ремонт.

По словам Парахина, в Орле проведут дополни-
тельные торги по ямочному ремонту, запланировав 
траты в размере пяти миллионов рублей на каждый 
район города. Кроме того, уже сейчас «Спецавто-
база» осуществляет данную работу, заделывая от-
верстия в асфальтовом покрытии литым асфальтом.

Тут в разговор вмешался депутат областного со-
вета, глава комитета по градостроительной деятель-
ности и транспорту Виталий Рыбаков. Народный из-
бранник заявил, что «Спецавтобаза» использует для 
работ вовсе не литой асфальт, а битум. По крайней 
мере, на улице Розы Люксембург, где депутат по-
бывал сам.

«Залито чистым живым битумом, который на мо-
розе раскрошился. И мы получили нулевой эффект 

и потраченные бюджетные деньги. Контроль со сто-
роны администрации Парахина нулевой», – выска-
зался Рыбаков. Также депутат посетовал на то, что 
«Спецавтобазе» приходится выполнять данную ра-
боту вместо подрядчиков, которые должны осущест-
влять её в рамках гарантийного ремонта.

В свою очередь Парахин заявил, что данную ули-
цу ремонтировали ещё в 2020 году, поэтому в дан-
ном случае гарантия уже истекла.

Напомним, на минувшей неделе в Орле на Тур-
геневском мосту небольшая, но опасная яма ста-
ла причиной пробитых шин сразу в нескольких 
автомобилях.

Источник: https://orelgrad.ru/2024/03/04/
u-parakhina-i-rybakova-razoshlis-vzglyady-na-

Фото: ИА «Орелград»

Вопрос обсуждался сегодня на совещании у губернатора Орловской области.
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Депутат побывал на объекте, оце-
нил «качество» ремонта здания и вы-
нес свой вердикт: «Складывается ощу-
щение, что приёмка работ по ремонту 
поликлиники не проводилась вообще». 
В своём новом видео, размещенном в соц-
сети ВКонтакте, Виталий Рыбаков под-
робно объяснил, почему он так считает: 

- Загадка приёмки здания Кромской 
центральной районной больницы после 
капитального ремонта в рамках нацио-
нального проекта «Здравоохранение» 
разрешилась. Как сообщил телеканал 
Первый областной, в ходе капремонта бы-
ли заменены все внутренние инженерные 
сети, утеплен и оштукатурен фасад, отре-
монтирована кровля, ну и проведены вну-
тренние отделочные работы. 

Акты подписаны, и жители наконец-то 

смогли войти в отремонтированное зда-
ние центральной районной больницы. 

- В пятницу я был на объекте «Кром-
ская ЦРБ», - пояснил депутат - Как раз в 
это время приехали коллеги с Первого об-
ластного канала. Они сняли сюжет. Я снял 
свой сюжет. Я предложил им подняться на 
крышу и осмотреть вентиляционное по-
мещение, чего они не захотели сделать. 
Пришлось мне на крышу лезть одному.

Депутат прокомментировал увиденное: 
«Лично мне не нравится тотальное замо-
кание фасада с торца. Это не соответству-
ет никаким строительным нормам. Это 
значит, или в отливах проблема, или где-
то «затекает» сам фасад с крыши.

На полу лужи, по всем углам протечка. 
Во второй вентиляционной камере си-
туация не лучше. Вода по примыканию 

заливает почти весь пол.
Все фасады замокли, на крыше венти-

ляционные помещения за счет кровли все 
замокают. У меня есть полный видеоряд, 
и я намерен передать его в региональную 
прокуратуру. Затекания идут по фасаду. 
Попадают в слой теплоизоляции, и разру-
шается здание.

 - Система подобных отливов не защи-
щает фасад от замокания, а это прямой 
путь к разрушению. Недавняя штукатур-
ка уже обваливается, - добавил депутат.

- Согласно акту предусмотренные ра-
боты выполнены полностью, то есть пре-
тензий к подрядчику в связи с протекаю-
щей крышей, намокающим фасадом, от-
валивающейся штукатуркой, изоляцией 
воздуховодов, состоянием молниезащи-
ты и прочего у «Орелгосзаказчика» нет.

- Я хочу сказать товарищу Субботину - 
руководителю профильного департамен-
та: вот так не принимают объекты: тепло-
изоляция напитана влагой и уже разру-
шается. Есть понятия: «срок гарантии» и 
«срок эксплуатации». Я не хочу, чтобы мы 
платили деньги и ограничивались только 
гарантиями, а где же срок эксплуатации? 
Если вы покупаете автомобиль, гарантия 
у вас, условно, год, а срок эксплуатации — 
десять лет. А здесь будет несоответствие 
за наши народные деньги.

- Складывается ощущение, что приём-
ка работ не проводилась вообще. А вот 
тенденцию списывать явные недоделки 
на гарантийный ремонт я считаю ущерб-
ной и несущей риски как для бюджета, 
так и для жителей.

- Не прошло и двух месяцев после так 
называемой сдачи, как плитка на прием-
ном покое уже поднялась на один санти-
метр. Это что, качественная работа? То же 

самое и на крыльце приемного покоя.
- Сейчас требуется срочно устранить 

некачественно выполненные работы на 
объекте, иначе мы можем получить ситу-
ацию, как с разрушающимися орловски-
ми театрами и другими объектами. Ког-
да подрядчика уже нет, гарантийных де-
нег не хватит и на косметический ремонт, 
а руководству области приходится разво-
дить руками, давать обещания и ждать 
окончания сроков гарантии, чтобы вновь 
выделить дополнительные средства из без 
того небогатого бюджета.

Виталий Рыбаков привел в пример отре-
монтированные дома на Ленинской и сю-
жет того же Первого областного телекана-
ла, где прозвучало буквально следующее: 
«Куски штукатурки с фасада могут упасть 
в любой момент, причём в списке про-
блемных дома, которые давно не ремонти-
ровались, и те, что дождались обновления 
почти два года назад». Клычков тогда про-
комментировал увиденное: «Принято ре-
шение, чтобы просчитать возможность за-
мены верхнего покрытия».

- Я обращаюсь к товарищу Клычкову и 
господину Ивановскому, который непо-
средственно курирует это направление: 
необходимо провести служебное рассле-
дование в отношении лиц, которые при-
няли этот объект без замечаний, опреде-
лить, кто и в какой срок устранит суще-
ственные недоделки, вплоть до вскрытия 
банковской гарантии. Президент и прави-
тельство ставят руководителям регионов 
вполне конкретную задачу: объекты на-
циональных проектов должны быть сда-
ны качественными и в срок. Но почему-
то в нашей Орловской области ни первое, 
ни второе не соблюдается, - заключил Ви-
талий Рыбаков.

К такому выводу пришел депутат 
облсовета Руслан Перелыгин, полу-
чив ответ на свое обращение в про-
куратуру Орловской области. О чем 
сообщили депутату прокуроры, пе-
релыгин рассказал на свой страни-
це ВКонтакте 28 февраля. 

«Напомню в общих чертах, в се-
редине января произошла авария на 
сетях энергоснабжения ОАО «Обо-
ронэнерго», что повлекло отключе-
ние отопления и горячей воды, а впо-
следствии прорывы на участках ото-
пительных сетей в жилых домах, ли-
цее и двух детских садах», - пишет 
Перелыгин и  сообщает о результа-
тах прокурорской проверки.

1. Прокуратурой внесены пред-
ставления в управляющие, ресур-
соснабжающие организации и мэру 
Юрию Парахину.

2. Рассматривается вопрос о при-
влечении виновных должностных 
лиц управляющих компаний к ад-
министративной ответственности.

3. Проводится процессуальная 
проверка наличия в действиях (без-
действии) должностных лиц АО 
«Оборонэнерго» состава преступле-
ния, предусмотренного ст. 238 УК 

РФ (производ-
ство, хранение, 
перевозка либо 
сбыт товаров и 
продукции, вы-
полнение ра-
бот или оказа-
ние услуг, не 
отвечающих 
требованиям 
безопасности).

4. Направле-
но постановле-
ние для реше-
ния вопроса об 
уголовном пре-
следовании должностных лиц АО 
«Орелгортеплоэнерго», управля-
ющих организаций и администра-
ции г. Орла по ст. 293 УК РФ (созда-
ние некоммерческой организации, 
посягающей на личность и права 
граждан), проводится процессуаль-
ная проверка.

«Надеюсь, это дело не спрячут 
под сукно и накажут виновных. А 
наш депутатский корпус будет вся-
чески содействовать тому, чтобы по-
добных ситуаций больше не повто-
рилось», - заключает депутат.

Переживет ли Поликлиника 
кромской ЦрБ гарантийный срок?

авария в 908-м и 909-м кварталах может обернуться уголовным делом

Видеоролики смотрите  
на странице Виталия РыбакоВа 
Вконтакте и на канале Ютуб. 
QR-коды для входа:

Депутат областного совета Виталий Рыбаков сомневается, что принятая чиновни-
ками Клычкова поликлиника Кромской ЦРБ переживёт гарантийный срок.

Руслан 
ПЕРЕЛЫГИН

Андрей Клычков

Андрей Клычков

Владимир Ивановский
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НемНого серого На КрасНом...
Два генерала – мэр и губернатор – шли 

под Красным мостом.
– Эт-то что такое? – изящным холеным 

ногтем ткнул губернатор в потолок.
– Это швы, – кратко ответил мэр.
– Это, допустим, мы знаем – не первый 

мост курочим... – пошутил губернатор. – 
Но почему они белого цвета и мокрые?

–Текут, – философски, как и положено 
флегматику, ответил мэр. – Идет процесс 
вымывания извести из плохо обожженного 
цемента, по-научному – выщелачивание.

– Вы мне голову наукой не заговари-
вайте, – посуровел губернатор.– Почему 
раньше такого не было?

– Было, – спокойно поправил мэр. – 
Только раньше на мосту было всего два шва, 
а теперь двадцать два... Вот и стало замет-
нее, что текут.

– Но откуда целых 22? – не понял 
губернатор. 

– Раньше к мосту были земляные подхо-
ды, не требующие швов, – пояснил мэр, –а 
теперь сделали на длине 150 метров бетон-
ные подходы, а их надо резать через каж-
дые 10–12 метров на швы, иначе бетон по-
лопается. По-научному – температурная 
деформация...

– Но почему же они текут? 

– воскликнул, не купившись на слово «по-
научному», губернатор. – Наверно, гидро-
изоляция, как на «Дружбе», не держит?

– Да нет, – отмахнулся мэр. – Просто 
деревянную опалубку из бетона забыли вы-
тащить, а вода, как известно, в набухшем де-
реве всегда щель найдет, – философски за-
ключил он.

В глубоком молчании они, мужественно 
преодолев грязные снежные заносы на тро-
туарах, перешли на другой берег.

– А это что за множество синих мазков 
на сером бетоне? – спросил губернатор, 
подойдя к первой опоре.

– Это трещины, – посерьезнел мэр. 
– Пришла весна, а с ней и беда, откуда не 
ждали: бетон оттаял, они и пошли расти, как 
грибы после дождя. Мы их мажем, мажем, а 
они все лезут и лезут.

– Откуда же трещины? – вдруг загру-
стил меланхолик-губернатор. – Их же по 
проекту не должно быть!

– Так ведь по проекту и дополнительных 
семидесяти стоек-колонн не было. А их сде-
лали, и теперь вес моста увеличился на пол-
торы тыщи тонн, в то время как фундамен-
ты остались прежними – царскими, дере-
вянными и бутовыми. Вот все и ползет.

– Но почему мазки синие? – повысил 

голос губернатор.
– Так мы же каким цементом мажем? 

Мы качественным портландцементом за-
мазываем трещины, – парировал мэр. – А 
«портланд» в переводе – синий...

– Тогда почему весь мост не синий?
– Нельзя! – отрезал мэр. – Мост-то у 

нас – Красный, а не серо-буро-малиновый. 
В память о любимой Советской власти...

– Что, нельзя было соответствующий 
колер подобрать? – простонал губернатор. 
– Художника, что ли, стоящего в городе не 
нашли? Уж кого-кого, а художников у нас 
как собак нерезаных. У нас весь город – 
одни художники. Мостовиков и электрон-
щиков нет, а художников – пруд пруди… 
Плюнь – художник...

– Стоящие художники по вашему ука-
занию малюют Дворянку и Ленинскую, – 
напомнил мэр.

– И вы еще при таком качестве работ 
умудрилось в память о себе медную таблич-
ку на мост повесить? – в отчаянии восклик-
нул губернатор. – Кстати, где же она?

– Воруют...– философски заметил мэр. 
– Сперли...

– И слава богу... – несколько смягчил-
ся губернатор. – А то не дай бог мост рух-
нет, и даже наша следственная бестолочь, 

не способная до сих пор найти организован-
ную преступную группу на мосту, сможет 
взять верный след по этой табличке... 

– Не рухнет! – и с этими словами мэр 
для наглядности пнул опору ногой. 

Мост зашатался... 
От опоры отвалился довольно крупный 

кусок бетона и с металлическим звуком уда-
рил мэра по лысине. Губернатор насторо-
жился, а мэр, надолго застыв, задумался.

– А-а-а! – вдруг радостно закричал он, 
словно Архимед, открывший новый фило-
софский закон. – А рухнет – так мы им ак-
ты сдачи-приемки не подпишем!

Павел ЛИХОВ

Куплю пенсне.
т. 76-20-60


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16

